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Montes Claros entra no
mapa de tecnologia aliada
ao tratamento de câncer

SAMU implantará
novas bases
descentralizadas em 2021

Zé Reis solicita a Zema 
para dar ordem de 
serviço para obra de 
adutora no NM

Advogados de Moc 
lançam livro sobre 
nova Lei de
Regularização
Fundiária - Reurb

Marcelo Freitas
comemora criação 
do programa Casa 
Verde e Amarela

Presidente do Inep
disse que não há
previsão de adiar o ENEM

Ex-deputado morre
por Covid-19 no 
Norte de Minas

Prefeito de Francisco Dumont é 
eleito presidente do Circuito 
Turístico Serra do Cabral

GIRLENO ALENCAR

Santiago destaca ordem de início das 
obras de adutora ainda este mês

O prefeito Eduardo Rabelo foi eleito novo presidente do Circuito Turístico Serra do Cabral, entidade que tem como objetivo 
viabilizar a consolidação das atividades turísticas competitiva, por meio da busca de benefícios à cadeia empresarial da região. Ele 
foi eleito também como presidente do Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Ambiental do Norte de Minas (Codanorte). 
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O deputado federal Delegado Marcelo Freitas 
destaca a criação do programa Casa Verde e Ama-
rela, coordenado pelo Ministério do Desenvolvi-
mento Regional, após sanção da Lei 14.118/21, 
pelo presidente Jair Bolsonaro, como de funda-
mental importância para a garantia de moradia 
digna para a população.

O deputado estadual Zé Reis, do Podemos, 
se reuniu na tarde de quarta-feira (13), com 
o secretário estadual de Governo, Igor Etos, 
quando sugeriu a criação de uma agenda po-
sitiva ainda este mês do governador Romeu 
Zema em Montes Claros, sendo a primeira 
para a ordem de serviço da adutora São Fran-
cisco e a segunda, fazer a entrega da primeira 
carga de 450 mil seringas a serem repassadas 
aos municípios do Norte de Minas para vacina-
ção da Covid 19. 

O registro da escritura pública do imóvel é o 
sonho de todo brasileiro. De acordo com dados 
do IBGE (senso 2010) mais de 50% dos imóveis 
do Brasil são irregulares, e em 2017 foi editada a 
lei 13.465, um novo marco para a regularização 
fundiária no país. 
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Cotação Dólar - real

R$ 5,20

Cotação eUrO - real

R$ 6,32

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 31º
Min. : 20º

Carlos Pimenta
espera início das 
obras da Praça da 
Matriz

A Prefeitura de Montes Claros homologou a 
licitação para a reconstrução da praça Doutor 
Chaves, mas conhecida como Praça da Matriz. 
O procedimento foi encerrado no dia 13 e pu-
blicado no Diário Oficial de ontem. O contrato 
deverá ser assinado nesta semana e a ordem de 
serviço deve ser dada na próxima semana.

A tão aguardada obra que vai possibilitar a transposição da água do rio São Fran-
cisco para o abastecimento de água de Montes Claros deve sair do papel em breve. 
Isso porque, segundo a expectativa do deputado Arlen Santiago, a ordem de serviço 
da adutora São Francisco deve ser assinada pelo governador Romeu Zema ainda este 
mês.

O parlamentar destaca a importância da obra para melhorar o 
abastecimento de Montes Claros

EDUCAÇÃO 11

POLÍTICA 4

REGIONAL 6
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Padre, tenho falhado com 
meus amigos. Falo coisas que 
eles não entendem. Espero 
uma compreensão que não 
vem, e que me frustra. Ocorre 
que minha linguagem é dinâ-
mica, rápida e às vezes faço 
uso de algumas gírias para 
descontrair. Penso que assun-
tos sérios merecem alguma 
leveza, sem que isso compro-
meta o resultado da conversa. 
É o hábito.

Tenho dois grandes ami-
gos. Um deles é meu pai, com 
quem me comunico várias ve-
zes via telefone, e discutimos 
questões importantíssimas, 
sempre com a fala de um com-
plementando o raciocínio do 
outro. O outro é Jomar Kle-
ber, um amigo muito especial, 
principalmente porque parece 
ler meus pensamentos. Com 
isso, a gente exercita melhor 

o cérebro e economiza saliva 
e tempo, poupando-nos dos 
questionamentos com deta-
lhes, que apesar de fazerem 
toda a diferença, não é o que 
mais importa. Em minha sim-
ples opinião, claro.

Voltando à
confissão

Também falei da dificulda-
de que é manter o equilíbrio 
entre a obediência espiritual 
e os “pecados” que nos são 
atribuídos diante das atitudes 
tomadas pela sobrevivência, 
nesse mundo terreno. Refiro-
me ao fato de ter passado três 
dias circulando por boa parte 
da cidade, trajando um mini
-short, que adquiri lá no Bre-
chó Vip. Não foi um simples 
passeio, mas um protesto anti 
à fala de um amigo, que criti-

cou duramente as mulheres 
que vestem mini-shorts para 
circularem por Montes Cla-
ros, uma cidade que passa o 
ano inteiro com a temperatura 
média na casa dos 38 graus, 
sem rios, mar e agora sem os 
clubes, que estão fechados de-
vido à pandemia do novo co-
rona vírus. Não concordo com 
ele, mas continua sendo meu 
amigo. Também tenho minhas 
imperfeições.

Emendei, dizendo que 
mesmo estando ciente de que 
minha vida inteira se encontra 
nas mãos de Deus, ainda as-
sim, meu lado humano sente 
medo de viajar de avião, sinto 
uma agitação interna pareci-
da com a sensação de ter um 
festival de borboletas no estô-
mago. Conclui falando o que 
penso em relação à sexualida-
de das mulheres fortes, inde-

pendentes, aquelas que traba-
lham fora e cuidam da casa, 
estudam, treinam, seguem 
uma dieta balanceada, cole-
cionam brinquedos eróticos e 
estão sempre sorridentes.

Assim foi minha primeira 
confissão de 2021, que foi 
ouvido pelo capelão da San-
ta Casa de Montes Claros. O 
perdão é a reconciliação com 
Deus. O diretor espiritual, 
falou-me da benevolência do 
Criador, mas também salien-
tou a necessidade de me de-
dicar mais e fazer um esforço 
ainda maior para corrigir es-
sas falhas humanas, princi-
palmente a comunicação, que 
deve ser cada vez mais clara e 
objetiva, para alcançar o me-
lhor entendimento.

Afinal a faculdade de jorna-
lismo veio para acrescentar e 
ensinar a comunicar.

É um jovem, comunicador, 
ativista pelos direitos humanos 
e membro do Observatório da 
Juventude da Universidade Fe-
deral de Minas Gerais. É estu-
dante de Jornalismo da UFMG e 
atua com o Fórum das Juventu-
des da Grande BH. 

Nascido e criado em Montes 
Claros. Gabriel é filho de uma 
família pobre e viu nos estudos 
uma forma de mudar a sua reali-
dade e a sua família. Enfrentou 
por muitos anos o desemprego 
dentro de casa e muitos confli-
tos familiares. Faltava dinheiro 
para tudo. Estudou sempre em 
escolas públicas. Passou pelas 
Escolas Estaduais Dom João Pi-
menta e Escola Professor Plínio 
Ribeiro (Escola Normal). Cursou 
Ensino Médio no IFNMG Campus 
Montes Claros, sendo técnico em 
informática. Apaixonado pela 
Comunicação, escolheu o Jor-
nalismo como área onde dedica 
seus estudos e sua atividade pro-
fissional. 

Há mais de 7 anos Gabriel 
Lopo também participa ativa-
mente de movimentos em de-

fesa da educação pública, dos 
direitos das juventudes e contra 
as desigualdades sociais. Sempre 
buscou uma atuação política de-
mocrática, que dialogue com pes-
soas que pensem diferente, mas 
que não abra mão nem venda 
seus princípios.

Gabriel Lopo sempre viveu 
e gostou muito da cultura Hip 
Hop. Atualmente Gabriel Lopo se 
dedica ao estudo do Hip Hop e 
as relações que essa cultura cria 
com as juventudes do Brasil. O 
Hip Hop que tem grandes lide-
ranças, artistas e influencia mi-
lhões de pessoas no mundo tem 
uma forte influência também no 
estilo de vida e visões políticas de 
jovens. Amante dessa cultura, de-
cidiu também estudá-la para apro-
fundar seu conhecimento e me-
lhorar seu trabalho com jovens. 

Redes Sociais
Instagram: https://www.insta-

gram.com/gabrielloopo;
Twitter: https://twitter.com/ga-

brielloopo;
E-mail: gabriellopo@gmail.

com.

Em 27 de junho de 2019, 
inaugurando o novo regime 
de registro de recebíveis, o 
Conselho Monetário Nacio-
nal publicou a Resolução nº 
4.734 (“Resolução CMN nº 
4.734/19”), estabelecendo 
condições e procedimentos 
para a realização de opera-
ções de desconto de recebí-
veis de arranjo de pagamento, 
integrante do Sistema de Pa-
gamentos Brasileiro, baseado 
em conta pós-paga e de depó-
sito à vista (“Recebíveis”) e de 
operações de crédito garanti-
das por esses recebíveis.

Com a entrada em vigor 
do normativo, as instituições 
financeiras devem assegu-
rar que os Recebíveis, objeto 
de operações de desconto e 
operações de crédito, estejam 
devidamente registrados nos 
sistemas de registro – sistema 
destinado ao registro de ati-
vos financeiros operado por 
entidade registradora autori-
zada pelo Banco Central do 
Brasil.

Nesse sentido, nos termos 

da Circular nº 3.952, de 27 de 
junho de 2019, do Banco Cen-
tral do Brasil (“Circular BCB 
nº 3.952/19”), a instituição 
credenciadora deverá provi-
denciar o registro, em Sistema 
de registro, das Unidades de 
Recebíveis (ativo financeiro 
composto por Recebíveis) 
pertencentes a determinada 
Agenda de Recebíveis (con-
junto de URs de uma mesma 
titularidade, arranjo de paga-
mento e mesma instituição 
credenciadora ou subcreden-
ciadora), informando o valor 
dos Recebíveis constituídos 
associado a cada UR, bem 
como atualizar o valor dos Re-
cebíveis, quando aplicável.

As principais disposições da 
Resolução CMN nº 4.734/19 e 
da Circular BCB nº 3.952/19 
entrarão em vigor em 17 de 
fevereiro de 2021.

Ainda que a Resolução CMN 
nº 4.734/19 e a Circular BCB 
nº 3.952/19 disponham sobre 
o registro de Recebíveis, URs 
e Agendas de Recebíveis, a re-
gulamentação atual não prevê 

o procedimento aplicável em 
caso de alteração dos valores 
de Recebíveis que já constam 
nos sistemas de registro – em 
caso, por exemplo, de alte-
rações e cancelamentos das 
transações comerciais que ori-
ginaram estes Recebíveis, ou 
de “chargebacks” iniciados no 
âmbito dos arranjos de paga-
mento.

Contudo, compondo o 
novo marco regulatório de re-
gistro de recebíveis no Brasil 
e em cumprimento à exigên-
cia disposta no artigo 13 da 
Circular BCB nº 3.952/19, em 
26 de agosto de 2020, o BCB 
aprovou a “Convenção en-
tre Entidades Registradoras” 
(“Convenção”) – a qual pode 
ajudar a preencher algumas 
lacunas deixadas pela nor-
ma, em especial no tocante 
à alteração dos valores dos 
Recebíveis (e, portanto, URs 
e Agendas de Recebíveis) ou 
do cancelamento do Recebível 
em si.

Conforme disposto na Cir-
cular BCB nº 3.952/19, as ins-

tituições credenciadoras devem 
atualizar os valores das URs no 
Sistema de registro. Tal provi-
são permite, às credenciadoras 
ou subcredenciadoras, realizar 
deduções nas URs e nas Agen-
das de Recebíveis que tenham 
se tornado aplicáveis após a 
data de registro no sistema – 
incluindo, sem limitação, dedu-
ções relacionadas a chargebacks 
ou cancelamentos.

Logo, qualquer dedução nos 
Recebíveis, seja parcial ou to-
tal, deverá ser comunicada ao 
Sistema de registro, a título de 
atualização da UR/Agenda de 
Recebíveis.

A Convenção prevê, ainda, 
dentre outros aspectos: o pro-
cedimento aplicável caso a atu-
alização da UR, pela instituição 
credenciadora ou subcredencia-
dora, resulte em um valor infe-
rior ao previamente registrado e 
a UR esteja vinculada a um ou 
mais contratos de Operação de 
Recebíveis; e a grade de horá-
rios em que são permitidas as 
atualizações no Sistema de re-
gistro.

Pela primeira vez, Rodrigo Maia admitiu ser passível a Jair Bol-
sonaro sofrer um processo “muito duro” de impeachment se con-
tinuar protelando a vacinação contra a Covid-19. Ele foi taxativo 
ao dizer: “acho que a questão da vacina está começando a trans-
bordar para dentro do Parlamento, uma pressão que a sociedade 
poucas vezes fez no Parlamento nos últimos anos. Apenas os bol-
sonaristas estão contra o Parlamento e o Supremo”.

STOP AND GO

Para o governo paulista, a ação protocolada pelo senador Ran-
dolfe Rodrigues, Rede-AP, no STF, pedindo que a Anvisa dê o re-
gistro à Coronavac em 72 horas. Foi a ação mais importante até o 
momento. Além de acionar o STF, a medida deve pôr em xeque 
a atuação da agência, porque, mesmo que não conceda o regis-
tro, terá de dar uma justificativa tão detalhada capaz de escancarar 
qualquer eventual tentativa de politização do tema.

 
SEM DESGASTES

Irritado com o desgaste causado pelo presidente do Banco 
do Brasil, André Brandão, que anunciou o fechamento de 361 
agências e um programa de demissão voluntária para afastar pelo 
menos 5 mil funcionários do banco, Bolsonaro cobrou do minis-
tro Paulo Guedes a substituição de André Brandão. Paulo Guedes 
tentou resistir com elogios à Brandão, nome escolhido por ele 
e pelo presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, mas 
não conseguiu convencer o presidente. Bolsonaro não quer saber 
de desgastes como este, que podem prejudicar o seu projeto de 
reeleição.

 
PAUSA PARA REVERENCIAR O AMÉRICA

O procurador-geral de Justiça de Minas, Jarbas Soares Jr., dei-
xou os assuntos mais sérios de lado para comemorar, nas redes 
sociais, o retorno do América Mineiro ao grupo A. “Parabéns ao 
centenário América Futebol Clube, por orgulhar Minas Gerais, 
mais uma vez, ao voltar à série A. Fará companhia na 1ª divisão ao 
glorioso CAM. Sucesso!!” O América parece ser o único time no 
país a ter a simpatia de torcedores de times diferentes.

ACORDA CONGRESSO

A realidade enfrentada por nossas empresas aponta a necessi-
dade de se implementar uma agenda que reduza o custo Brasil, 
melhore o ambiente de negócios e aumente a competitividade dos 
produtos brasileiros. Isso tem de sair do discurso dos governantes 
para a prática, via legislativa. Mas o nosso Congresso segue omisso 
e inoperante, enquanto Sony, Ford, Audi e Mercedes deixam o 
Brasil.

 
PREFEITURA CRIA NOVO ESPAçO PARA

SEPULTAMENTOS NA ZONA RURAL

A Prefeitura de Montes Claros vai inaugurar e entregar um novo 
cemitério para atender a população do Distrito Rural de Santa 
Rosa de Lima e comunidades adjacentes, já que o antigo cemitério 
não suporta mais sepultamentos, nem a criação de novos túmulos. 
O novo cemitério ocupa um espaço de dez mil metros quadrados 
e conta com um amplo espaço para velórios. Ao menos 300 famí-
lias do Distrito e das comunidades de Crispim, Santo Inácio, Capi-
vara, Olhos D’Água, Maganage, Campos, Patrona e Fazenda Matos 
poderão utilizar os serviços do novo cemitério. Os novos túmulos 
serão planejados para que os sepultamentos não sejam feitos em 
qualquer parte do novo cemitério, mantendo sua organização e 
facilitando a localização dos túmulos pelos familiares e amigos.

Confissão

Quem é Gabriel Lopo?

O novo regime de registro de recebíveis e 
os procedimentos aplicáveis em caso de 
“chargebacks” e deduções

Onde há fumaça,
há fOgO!

ISABEL LÔPO
HISTORIADORA, ATRIZ, CRONISTA E ACADêMICA DE jORNALISMO

PAULO FOCACCIA
LORENA ROBINSON 

ADVOGADOS ESPECIALISTA EM DIREITO BANCáRIO, 
PAGAMENTOS E FINTECH

DIVULGAÇÃO

ARQUIVO PESSOAL 



Montes Claros, sexta-feira 15.1.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Por que tanta raiva?

Depois que aboliram a obri-
gação de diploma e experiência 
para ser um troca-letras, um mon-
tão de gente pegou zap e criou 
grupos e depois disso se acham 
verdadeiros jornalistas (e vamos 
combinar que só sabem xingar e 
cobrar coisas que eles mesmos 
desejam ardentemente... Eu che-
guei ao cúmulo de ler que um 
grupelho vai atacar os dois edis 
da Câmara até os derrubarem... 
Minha gente, a internet não tem 
esse poder, a menos que tenha 
milhões de seguidores... O Jornal 
escrito tem credibilidade porque 
o autor da nota assina e fica re-
gistrado e o resto são fofoqueiros 
que estão desempregados e que-
riam ter pelo monos voz, mas não 
têm... Eita, cabras bestas!

 
assessoria ruim é o
espelho do político

Oh, seu menino... Eu já vi mui-
tos bons políticos ficarem pelo 
meio do caminho, pois fazem e a 
sua assessoria amadora desfaz... 
Ele fala e assessoria ‘desfala’, e 
por aí vai... Os nossos edis têm 
assessoria... Alguns são bons de 
verdade... Mas tem gabinete que 
as pessoas sequer sabem conver-
sar... Não sabem informar... Vivem 
de cara amarrada... Tratam mal o 
povo e trabalham com o espírito 
de funcionário público... Não es-
tão nem aí... Pior... Não servem 
para transmitir um recado para o 
Edil... Isso vem se repetindo com 
muita frequência... Tu chega e 
fala algo e depois o edil disse que 
não sabe de nada... Ué, pra que 
assessoria? Cuidado... Vamos dar 
os nomes de todos... Depois.

 
Musa disse House do povo 
não é cozinha popular

Deixa-me ver se tu entendeste 
direitinho o que eu coloquei no 
título? Pois muito que bem a musa 
da House do Povo ainda é Maria 
Helena Lopes e Cotoquinho que 
assiste toda reunião ficou sem en-
tender o seu discurso eu entendi 
muito bem e vou te explicar... É 
que ela disse que na House do 
Povo conhecida mundialmente 
conhecida como Câmara Munici-
pal não tem panelinha... E todos 
trabalham coletivamente todos 
foram eleitos com o mesmo 
propósito e panelinha só é boa 
na cozinha e não na House do 
Povo... Deu para entender agora? 
É que os 23 nobres Edis lutam 
conjuntamente para melhorar as 
condições de vida... Eita, menina 
sabida...

textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois então, minha gente mais 
que biita... Enfim chegou o mo-
mento em que vamos poder rir 
um bocado... E por isso mesmo 
vamos também oxigenar o nos-
so glorioso Coquinho com uma 
bitelona dose de bom humor... 
Afinal, rir ainda é o melhor re-
médio para não dar úlcera e nem 
mesmo ficar rabugento... Tinha 
um cara hiper gozador que che-
gou para o seu colega desempre-
gado e doidinho para arranjar um 
trampo e não estava conseguindo 
de jeito nenhum... Então ele fi-
cou sabendo que seu amigo iria 
lhe fazer uma oferta de trabalho 
e lá foi ele encontrar o amigo... 
Então você quer mesmo arranjar 
um trabalho? Claro que sim... Tu 
sabes onde tem? Sim no Hospital 
das Clínicas... Fazer o quê? Levar 
mingau nos quartos... Oh!

Edil vai para xilindró
garfando gado

Eita que agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez por 
todas... Um edil foi mandado para 
o xilindró depois de ter sido apa-
nhado com a mão no chifre... Mas 
nesse caso não é chifre dele não 
e sim de boi mesmo... Ele apa-

nhado garfando o gado alheio e 
pode parar que ele não é de nossa 
Princesinha do Norte não... Eu co-
loco o titulo e não digo nadica de 
nada para tu ler até o final... Viu 
como sou sabido? Ele é edil na ci-
dade de Bom Jesus dos Perdões... 
Em nossa Princesinha do Norte 
não tem gente desse tipo não... E 
principalmente com edil... Tá doi-
do... Os nossos são Xonados... E 
não gostam de chifre, né?

Edil vai para xilindró
garfando gado

Eita que agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez 
por todas... Um edil foi mandado 
para o xilindró depois de ter sido 
apanhado com a mão no chifre... 
Mas nesse caso não é chifre dele 
não e sim de boi mesmo... Ele 
apanhado garfando o gado alheio 
e ele atende pelo nominho de 
José Fernando (PV ) e pode parar 
que ele não é de nossa Princesi-
nha do Norte não... Eu coloco o 
título e não digo nadica de nada 
para tu ler até o final... Viu como 
sou sabido? Ele é edil na cidade 
de Bom Jesus dos Perdões... Em 
nossa Princesinha do Norte não 
tem gente desse tipo não... E prin-
cipalmente com edil... Tá doido! 
Os nossos são Xonados... E não 
gostam de chifre, né?

tadinho um menino cai na 
fossa por causa da irmã

Eita que os valores estão mes-
mo mudados... Nada mais me 
surpreende... Espia só... Um me-
nino de 12 anos ficou na fossa por 
causa da sua irmã de 12 aninhos 
e vou explicar... É que a danadi-
nha ficou com raiva do irmão por 
alguma razão e combinou com 
outros dois coleguinhas do mal 
para dar uma lição no irmão... E 
o que fizeram? Pegaram o menino 
de 12 aninhos... Amarraram e jo-
garam ele dentro da fossa... Isso 
mesmo... O deposito de bosta... 
Ainda bem que o menino não foi 
para a cidade dos pés juntos... 
Saiu todo fedido... Mas vivo... Os 
três “demenores’ foram apreendi-
dos... E o menino curtiu por um 
bom tempo a fossa por causa da 
irmã não foi incesto.

ciência reconhece
terceiro sexo

Pois muito que bem... Não 
precisa ficar jogando purpurina e 
dando gritinhos e rodopiando na 
sala que isso não te diz respeito... 
Eu disse que a ciência na Austrália 
reconhece que existe o sexo mas-
culino... Feminino que não é o seu 
caso em nenhum dos dois e agora 
o sexo neutro que também não te 
diz respeito... Eu explico... É que 
os cientistas disseram que tem 
gente que nasce sem a menor von-
tade se ser homem ou mulher e 
sem nenhum desejo sexual... Pois 
como tu vês, tu não te encaixa em 
nenhum dos casos... Os meninos 
excessivamente alegres e menini-
nhas dos pezinhos ligeiramente 
grandes ainda continuam fora...  

Montei no Porco

Pois então, minha gente mais 
que biita... Nesse exato momento 
eu vou picar a mula... Deitar o ca-
belo... Cair no capinado... Enfim 
ir embora mesmo... Mas não se 
preocupe que amanhã eu estarei 
de volta se Deus quiser... E não 
faça nadica de nada que venha a 
se arrepender depois... Pois não 
estarei por perto para acudir você 
e, por favor, lembrem-se: “Quem 
subiu aos céus, somente um, o 
que lá desceu, Jesus”... Bíblia Sa-
grada... Para pensar mesmo.

fuso do dia – É preciso que 
os órgãos, que cuidam do nosso 
trânsito, fiscalizem as vagas reser-
vadas para idoso e deficientes que 
são usadas por motoristas sem no-
ção... Xô, coisa ruim... Fora!

 
Xonado do dia – A nobre ser-

vidora Cibele que nesse tempo em 
que os idosos são maltratados ela 
comanda uma equipe que resgata 
a dignidade e o respeito fazendo 
um belíssimo trabalho que merece 
os aplausos... Sucesso, nobre guer-
reira e parabéns... Fui!

Presidente prega independência e 
harmonia plena entre o Legislativo 
e Executivo

DIVULGAçÃO
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Aprovada jornada de 8h para funcionário a partir 
de 60 anos

Publicado decreto que prorroga estado de 
calamidade em Minas Gerais

Os prefeitos mineiros estão 
comemorando a possível indica-
ção do ex-ministro Alysson Pau-
linelli para o prêmio Nobel da 
Paz. O presidente da Associação 
Mineira de Municípios, Julvan 
Lacerda (MDB), entende que “a 

indicação de Paulinelli é um re-
conhecimento mais do que justo 
ao seu extraordinário trabalho 
em prol da agricultura brasileira 
com a visão de promover justiça 
social no Brasil e no mundo. Me-
rece todo nosso apoio em ser o 

grande mineiro a levar o Nobel 
da Paz 2021”. 

Dentre outras coisas, Alysson 
Paulinelli fundou a Embrapa, 
criou incentivos e inovações tec-
nológicas que tornaram MG o 
maior produtor de café do Brasil 

e é um grande incentivador da 
pesquisa, ciência e tecnologia. 
Morando atualmente em Lagoa 
Santa, Paulinelli também faz par-
te do conselho que orienta o pre-
sidente Jair Bolsonaro nas ques-
tões ligadas a agricultura.

Última

AMM apoia nome de Alysson Paulinelli para Nobel da 
Paz

O Diário Oficial de Minas Ge-
rais publicou o Decreto 48.102, 
com data do dia anterior, que pror-
roga o prazo de vigência do estado 
de calamidade pública em todo o 
território do Estado. Assinada pelo 
governador Romeu Zema (Novo), 
a norma estende até 30 de junho 
de 2021 o prazo de vigência da 
medida, tomada em função da 
pandemia de Covid-19. 

O decreto ainda precisa ser 
ratificado pela Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG), o 
que será feito por meio da apro-

vação de um projeto de resolução 
(PRE). Ao repercutir a edição do 
decreto, o presidente da Casa, 
deputado Agostinho Patrus (PV ), 
disse que a prorrogação receberá 
atenção prioritária, assim como 
em todos os momentos em que 
a sociedade confiou à Assembleia 
suas mais prementes demandas. 

“Cabe ao Plenário o reconhe-
cimento do decreto, o que vai 
garantir ao governo maior auto-
nomia nas ações de prevenção e 
combate à pandemia de Covid-19 
em nosso Estado”, afiançou. Ain-

da segundo o chefe do Legislativo 
mineiro, “o empenho de depu-
tadas e deputados permanece 
inteiramente voltado à defesa da 
saúde dos cidadãos mineiros”.

Apoio - No último dia 29 de 
dezembro, cinco parlamentares 
e o governador participaram de 
reunião remota na ALMG para 
assinatura do decreto de prorro-
gação. Na ocasião, Romeu Zema 
pediu a compreensão da Assem-
bleia para que aprove o estado de 
calamidade e agradeceu o apoio 
dos parlamentares. Ele justificou 

que a medida é de fundamental 
importância para que o governo 
possa destinar mais recursos à 
contratação de profissionais de 
saúde. 

Com a prorrogação do esta-
do de calamidade, permanece 
suspensa a contagem de alguns 
prazos determinados pela Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF). Es-
ses prazos dizem respeito à ade-
quação do Estado aos limites fixa-
dos pela legislação para a despesa 
total com pessoal e para a dívida 
consolidada.

Com o objetivo de prevenir a 
automutilação e o suicídio entre 
crianças e adolescentes, as escolas 
da rede estadual de ensino passa-
rão a seguir diretrizes da política 
estadual de valorização da vida, 
instituída pela Lei 23.764, pro-
mulgada e publicada no (7) no 
Minas Gerais, o Diário Oficial do 
Estado. A norma abrangerá ações 
voltadas para a promoção da saú-
de emocional dos alunos e para a 
prevenção da violência autopro-
vocada. Originária do Projeto de 
Lei (PL) 1.214/19, do deputado 
Charles Santos (Republicanos), a 

proposição foi aprovada pela As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), em 18 de novembro 
do ano passado. A lei estabelece 
nove diretrizes que devem ser 
observadas pela nova política: 
desenvolvimento das habilidades 
socioemocionais dos alunos; for-
talecimento da escola como um 
ambiente acolhedor, que ofereça 
à comunidade escolar, espaços 
de expressão, protagonismo e in-
clusão; promoção da paz no am-
biente escolar, nos termos da Lei 
23.366, de 2019, que dispõe so-
bre esse assunto. As escolas esta-

duais também deverão disseminar 
informações sobre saúde mental 
que possibilitem a compreensão 
do sofrimento psicológico e da 
violência autoprovocada como 
problemas de saúde pública pas-
síveis de prevenção. Também dis-
ponibilizarão espaços de escuta e 
acolhimento das demandas emo-
cionais dos alunos. As instituições 
de ensino passarão, ainda, a for-
necer às famílias dos estudantes 
informações sobre os riscos, os si-
nais e a prevenção do sofrimento 
psicológico de crianças e adoles-
centes e acompanhamento pelas 

ValdEMar soarEs

Depois de um pequeno perí-
odo sem reunião, devido o início 
de uma nova legislatura, e já com a 
segunda reunião realizada, os vere-
adores iniciaram a todo vapor o tra-
balho e já promovem duas reuniões 
ordinárias, além de outra para esco-
lha das comissões. O presidente da 
Claudim da Prefeitura (Cidadania) 
voltou afirmar que não haverá pri-
vilégios ou veto a nenhum tipo de 
projeto, e destacou que o plenário 
é soberano para decidir o que tem 
que ser aprovado ou não. 

“Não compete ao presiden-
te vetar projetos ou dizer o que 
pode ou não ser votado, e quem 
realmente tem o poder de decisão 
é o plenário que é soberano, cabe 
sempre ao presidente decidir por 
algo que gera polêmica ou empate. 
Se a maioria decidir pela aprova-
ção de um projeto, será aprovado 
e pronto, caso contrário temos que 
respeitar. Mas de uma coisa não 
abriremos mão, da independência 
do Legislativo, mas que fique claro 
que neste caso independência não 
significa não manter um diálogo 
perene com o Executivo, afinal de 
contas, temos o mesmo objetivo e 
há confiança plena entre os dois 
poderes. Trabalhamos para melho-
rar a vida de nossa gente”, decla-
rou.

“Os poderes devem estar em 
completa harmonia e buscando a 
melhoria das condições de vida da 
população. Afinal de contas, tanto 
o prefeito como nós vereadores 
fomos eleitos com um só objetivo, 
e mesmo tento as nossas divergên-
cias, temos que procurar o que 
for melhor para o povo. Começa 

a nossa missão a frente do Legisla-
tivo Municipal que será feita com 
isenção e serei presidente de todos 
e não somente em que votou em 
nossa chapa”. Ao concluir, Claudim 
lembrou que “a política é feita com 
divergências de opiniões, mas ja-
mais com diferenças pessoas ou de 
forma de pensar quando o assunto 

é a melhoria de leis que beneficiam 
a população”; e concluiu dizendo 
que todos os colegas serão respeita-
dos e que não haverá interferência 
do poder Executivo nas decisões do 
Legislativo, pois irá procurar cami-
nhar em harmonia com todos que 
desejam fazer o bem e desejar por 
uma cidade melhor.

equipes multiprofissionais com 
serviços de psicologia e de servi-
ço social, como prevê a Lei Fede-
ral 13.935, de 2019. Para atender 
à nova política, o Estado também 
deverá promover articulação com 
a rede pública de saúde, para o 
atendimento dos alunos em sofri-
mento psicológico ou com risco 
de violência autoprovocada e a 
notificação dos casos suspeitos 
ou confirmados de violência auto-
provocada. População em situação 
de rua – Na mesma edição do Di-
ário Oficial, também foi publicada 
a Lei 23.756, que estabelece prio-
ridade no desenvolvimento de 
programas habitacionais do Estado 
para pessoa em situação de rua. 
A norma acrescenta inciso com o 
novo comando ao artigo 2º da Lei 
18.315, de 2009, que estabelece 
diretrizes para a formulação da 
Política Estadual Habitacional de 
Interesse Social (Pehis). A proposi-
ção tramitou na ALMG como o PL 
5.475/18, da Comissão de Direitos 
Humanos, aprovado em 4 de de-
zembro. A norma é um dos encami-
nhamentos sugeridos pelo Comitê 
de Representação do Fórum Técni-
co Plano Estadual da Política para 
a População em Situação de Rua, 
realizado em 2018, na ALMG.
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pOlítica

Zé reis solicita a Zema para dar ordem 
de serviço para obra de adutora no nM

Marcelo freitas comemora criação do 
programa casa Verde e amarela

carlos Pimenta espera início das obras 
da Praça da Matriz

lei que amplia 
proteção a 
testemunhas é 
sancionada

GirlEno alEncar

O deputado estadual Zé Reis, 
do Podemos, se reuniu na tarde de 
quarta-feira (13), com o secretário 
estadual de Governo, Igor Etos, 
quando sugeriu a criação de uma 
agenda positiva ainda este mês do 
governador Romeu Zema em Mon-
tes Claros, sendo a primeira para a 
ordem de serviço da adutora São 
Francisco, que trará água do rio 
São Francisco, na cidade de Ibiaí, 
para Montes Claros, em obra de 
R$ 209 milhões. A segunda, fazer 
a entrega da primeira carga de 450 
mil seringas a serem repassadas aos 
municípios do Norte de Minas para 
vacinação da Covid 19. A proposta 

é que esses eventos sejam realiza-
dos no auditório da Amams. O se-
cretário Igor Etos disse que levaria 
o pedido da agenda ao governador 
e disse que há uma grande possibi-
lidade dessa agenda se concretizar.

A proposta é de Romeu Zema 
estar em Montes Claros já na pró-
xima segunda-feira, dia 18 de ja-
neiro, mas o deputado explicou 
ao secretário que a agenda poderá 
ser ajustada em conformidade com 
a disponibilidade do governador 
Romeu Zema. Ele salientou que no 
dia 14 de janeiro a empresa OECI, 
do Grupo Odebrecht cumpriu as 
formalidades do contrato com a 
Copasa para fazer a obra da adu-
tora e agora depende somente da 

ordem de serviço para instalar o 
canteiro de obras. A adutora que 
sairá de Ibiaí será interligada a adu-
tora do Sistema Pacuí e com isso, 
garantirá o abastecimento de água 
para a população de Montes Claros 
por mais 30 anos.

Além disso, o Norte de Minas 
receberá 450 mil seringas para 
ser usada na vacinação contra a 
Covid-19, ele entende que o go-
vernador poderá fazer a entrega 
simbólica dessas seringas ao novo 
presidente da Amams, José Nilson 
Bispo de Sá, deixando as Prefeitu-
ras prontas para quando chegar a 
vacina, iniciar o trabalho de imuni-
zação da população, com uma es-
cala seguindo os critérios técnicos.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas destaca a criação 
do programa Casa Verde e Amare-
la, coordenado pelo Ministério do 
Desenvolvimento Regional, após 
sanção da Lei 14.118/21, pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro, como de 
fundamental importância para a 
garantia de moradia digna para a 
população. De acordo com o par-

lamentar, o programa financiará a 
construção e pequenas reformas 
de residências para famílias com 
até R$ 7 mil de renda mensal na 
área urbana e com até R$ 84 mil 
de renda ao ano na área rural. “O 
propósito final do Programa Casa 
Verde e Amarela é gerar cada vez 
mais emprego e renda, e permitir 
que as pessoas tenham dignidade 

em sua moradia, além de promo-
ver o direito à moradia a famílias 
residentes em áreas urbanas com 
renda mensal de até R$ 7 mil e fa-
mílias residentes em áreas rurais, 
com renda anual de até R$ 84 mil”, 
informa Freitas.

O programa tem três faixas de 
renda: até R$ 2 mil; de R$ 2 mil a 
R$ 4 mil; e de R$ 4 mil a R$ 7 mil. 

A Prefeitura de Montes Claros 
homologou a licitação para a re-
construção da praça Doutor Cha-
ves, mas conhecida como Praça da 
Matriz, onde a empresa Toptal Ser-
viços foi declarada vencedora pelo 
valor de R$ 547.458,49, conforme  
Processo Licitatório Nº. 0504/2020 
Tomada De Preço Nº. 011/2020 pu-
blicado pela Comissão de Licitação 
e homologação realizada pelo se-
cretário municipal de Meio Ambien-
te, Paulo Ribeiro. O procedimento 
foi encerrado no dia 13 e publica-
do no Diário Oficial de ontem. O 
contrato deverá ser assinado nesta 
semana e a ordem de serviço deve 
ser dada na próxima semana. O de-
putado Carlos Pimenta acredita que 
em poucos dias terá início as obras 

praça Doutor Chaves.
A obra foi viabilizada pelo de-

putado Carlos Pimenta com re-
cursos de emenda parlamentar R$ 
500.401,00. A Praça da Matriz faz 
parte do núcleo inicial de consti-
tuição da cidade, e está localizada 
em frente à Igreja de Nossa Senho-
ra da Conceição e São José, sendo 
anteriormente denominada Largo 
da Matriz. A praça, desde sua for-
mação, é um local de encontros e 
sociabilidade. Nela são realizadas, 
tradicionalmente, as festas religio-
sas e culturais da cidade, tais como 
as do Divino Espírito Santo, São Be-
nedito e Nossa Senhora do Rosário. 
A praça foi reformada em 1957, por 
ocasião do centenário da cidade. E, 
em 2007, foi totalmente revitaliza-

da, mantendo suas características 
originais, na ocasião do sesquicen-
tenário de Montes Claros.

Por causa de sua importância 
cultural para a cidade, seu Con-
junto Urbanístico foi tombado pela 
Prefeitura de Montes Claros. No iní-
cio deste ano, a Prefeitura de Mon-
tes Claros inaugurou o Largo Cultu-
ral Georgino Jorge de Souza Júnior, 
na lateral da Praça, em homenagem 
ao professor, escritor, jornalista, 
cartunista, artista plástico, cronista, 
poeta e compósito, que morreu em 
2018. O Largo é um importante es-
paço para a cultura montes-clarense 
e norte mineira, já que ampliou a 
capacidade da Praça da Matriz de 
receber diversos eventos artísticos, 
culturais e folclóricos. (Ga)

Foi publicada no Diário Oficial 
do Estado, o Minas Gerais, desta 
quinta-feira (14), a sanção do gover-
nador Romeu Zema à Lei 23.788, 
que altera a Lei 13.495, de 2000, 
a qual institui o Programa de Pro-
teção a Vítimas e Testemunhas de 
Infrações Penais (Provita).

A norma teve origem do Proje-

to de Lei 1.147/19, do deputado 
Mauro Tramonte (Republicanos), 
aprovado em 2º turno pelo Plenário 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) no último dia 15 de 
dezembro.

A nova lei altera o caput do arti-
go 2º da Lei 13.495, com o objetivo 
de estender o programa também 

às pessoas que colaborem com Co-
missões Parlamentares de Inquérito 
(CPIs).

Além disso, propõe a inclusão 
de um representante do Poder Le-
gislativo no Conselho Deliberativo 
que dirige o programa.

A norma entra em vigor na data 
de sua publicação. (Portal ALMG)

DIVULGAçÃO

Somente aqueles com renda até R$ 
4 mil em área urbana e com renda 
anual de até R$ 48 mil na área rural 
poderão contar com ajuda extra da 
União para adequar as parcelas ao 
orçamento familiar. Freitas lembra 
que a lei também permite à União 
destinar terrenos de sua proprieda-
de a participantes privados do pro-
grama sem necessidade de autori-
zação legislativa, mas com licitação. 
Construtoras e incorporadoras in-
teressadas que oferecerem o maior 
nível de contrapartidas ganham o 
certame. “Caberá ao regulamento 
federal definir os critérios de se-
leção dos beneficiários, as regras 
de preferência aplicáveis a famílias 
em situação de risco ou vulnerabi-
lidade, que tenham a mulher como 
responsável pela unidade familiar 
ou de que façam parte pessoas com 
deficiência ou idosos. A lei, no en-
tanto, já garante que o contrato e 
o registro do imóvel serão feitos, 
preferencialmente, em nome da 
mulher”, pontua o parlamentar.

Desde o lançamento, o progra-
ma já possibilitou a contratação 
de 88.936 financiamentos habi-

tacionais, com um valor total de 
R$ 10,97 bilhões provenientes do 
FGTS. Com isso, mais de 355 mil 
pessoas em todos os estados do 
país terão acesso à casa própria e 
poderão viver com mais dignida-
de. “Lançada em agosto de 2020, 
a iniciativa busca facilitar o acesso 
da população a uma moradia dig-
na, assegurando mais qualidade 
de vida. A partir de medidas que 
garantirão eficiência na aplicação 
dos recursos e da redução da taxa 
de juros para a menor da história 
do Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS), a meta é aten-
der 1,6 milhão de famílias de baixa 
renda com o financiamento habita-
cional até 2024”, explica Freitas.

O parlamentar destaca também 
que um dos diferenciais do progra-
ma é a menor taxa de juros da his-
tória do FGTS, com destaque para 
as regiões Norte e Nordeste, que 
foram contempladas com redução 
nas taxas em até 0,5 ponto per-
centual para famílias com renda 
mensal de até R$ 2 mil e de 0,25 
para quem ganha entre R$ 2 mil 
e R$ 2,6 mil. Nessas regiões, os 

juros poderão chegar a 4,25% ao 
ano e, nas demais regiões, a 4,5%. 
“Com taxas diferenciadas será pos-
sível reduzir as desigualdades re-
gionais, além de possibilitar que, 
pelo menos, 1 milhão de pessoas 
que estavam fora do sistema de fi-
nanciamento habitacional possam 
ter acesso a ele. As solicitações de 
financiamento podem ser feitas 
diretamente com a Caixa ou com 
as construtoras responsáveis pelos 
empreendimentos”, ressalta o par-
lamentar.

Freitas explica ainda que além 
do financiamento, o programa 
Casa Verde e Amarela inclui re-
gularização fundiária e crédito 
subsidiado para melhorias de re-
sidências, enfrentando problemas 
de inadequações, como falta de 
banheiro ou de piso, por exemplo. 
As duas modalidades serão imple-
mentadas assim que regulamenta-
das. Dados da Fundação João Pi-
nheiro apontam que, no ano base 
2019, 24,4 milhões de moradias 
foram consideradas inadequadas 
em todo o país. (GISSELE NIZA – 
Assessora de imprensa)

DIVULGAçÃO

DIVULGAçÃO
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Moc entra no mapa de tecnologia 
aliada ao tratamento de câncer

covid-19 altera cronograma de 
movimentação na Educação

Montes claros recebe mais r$ 5,1 mi 
para covid-19

saMU implantará novas 
bases descentralizadas 
em 2021

Recentemente, foi instalada a 
primeira Touca Inglesa de Mon-
tes Claros. A tecnologia age para 
combater um dos principais e 
mais devastadores efeitos colate-
rais da quimioterapia: a queda de 
cabelos, que afeta principalmen-
te as mulheres. A chegada deste 
equipamento é um marco, pois 
pacientes de toda região vão ter 
acesso à tecnologia presente nos 
principais centros de referência 
de tratamento de câncer nos Es-
tados Unidos e Europa, como o 
hospital universitário do Texas - 
MD Anderson Câncer Center ou 
Johns Hopkins Hospital, que es-
tão entre os considerados cinco 
melhores do mundo.

Enfrentar o tratamento é um 
grande desafio, e que pode ser 
ainda mais difícil quando pacien-
tes apresentam quadros de baixa 
autoestima e depressão. Estudos 
revelam que a queda de cabelo 

é um dos efeitos colaterais mais 
traumatizantes da quimioterapia 
e causa danos que vão muito além 
do aspecto visual. As consequên-
cias são graves e até podem inci-
dir na desistência do tratamento. 

A modelo Lelly Cristie, de 27 
anos, passou por dois grandes 
sustos ao ser diagnosticada com 
o câncer. O primeiro, obviamen-
te, veio com o impacto da notícia 
e num segundo momento Lelly 
se deparou com a possibilidade 
de perder os cabelos durante o 
tratamento de quimioterapia que 
viria a fazer. “Uma das minhas 
maiores preocupações desde que 
fui diagnosticada era a quimiote-
rapia. Eu tinha medo até de pen-
sar. Quando ficou decidido que 
eu teria que fazê-la pra prevenir 
uma recidiva, corri logo para meu 
querido “Dr. Google” para ver 
se teria alguma forma para evi-
tar ficar careca. A gente já sofre 

muito durante um diagnóstico e 
tratamento desses, pois cabelo é 
importante sim! Usei a touca em 
todas as minhas sessões e o mais 
incrível aconteceu. Isso mudou 
minha realidade, porque eu fi-
caria careca em duas semanas, e 
quem diria? Passei meu tratamen-
to todo bem cabeluda e quem me 
via jamais pensava que eu estava a 
tratar”, relata Cristie.

coMo fUnciona
a toUca inGlEsa

A touca, conectada a uma uni-
dade de refrigeração, é colocada 
na cabeça do paciente cerca de 
30 minutos antes e mantida em 
torno de uma hora e meia após 
a infusão das drogas, dependen-
do do protocolo adotado. O sis-
tema resfria o couro cabeludo a 
uma temperatura em torno de 
20°C. Com isso, diminui o fluxo 

sanguíneo nos folículos capilares 
e reduz a absorção dos fármacos 
na região.

A tecnologia de resfriamento 
do couro cabeludo vem sendo 
desenvolvida há décadas, e curio-
samente já utilizou até mesmo 
melancias na cabeça de pacien-
tes, nos primórdios dos estudos. 
Ao longo de mais de 20 anos de 
pesquisas com a Touca Inglesa, 
pacientes relataram a diminuição 
da alopecia a ponto de dispen-
sar o uso de lenço ou peruca. A 
taxa de sucesso depende do tipo 
de medicação administrada, 50% 
para as mais fortes e até 92% nas 
menos agressivas e a sensação de 
frio foi tolerada por 98% dos pa-
cientes. A terapia não é indicada 
para os tipos de câncer hemato-
lógicos ou para alguma alergia ao 
frio. Recentemente, a FDA expan-
diu o uso da Touca Inglesa para 
outros tipos de tumores sólidos.

GirlEno alEncar

A pandemia coronavírus pro-
vocou a mudança do cronograma 
da movimentação dos professores 
e demais servidores da área edu-
cacional em Montes Claros. Por 
isso, através da Portaria nº 01, de 
12 de janeiro de 2021, a Secreta-
ria Municipal de Educação definiu 
os critérios para movimentação a 
pedido dos servidores administra-
tivos e do magistério das unidades 
da Rede Municipal de Ensino. Nor-
malmente isso ocorria no final do 
ano, junto com os pontos de cada 
profissional. Porém como as aulas 
presenciais estão suspensas desde 

abril, tudo foi reformulado. Hoje, 
a Prefeitura comunicará ao Minis-
tério Público qual sua proposta 
para o ano letivo de 2021.

Com o intuito de garantir o ple-
no atendimento das demandas dos 
servidores municipais, ficou defi-
nido que os pedidos de mudança 
de lotação ou remoção deverão 
ser protocolados pelos servidores 
municipais na Secretaria Munici-
pal de Educação (rua Francisco 
Coutinho, n.º 457 - bairro Augus-
ta Mota), entre 15 de janeiro e 15 
de fevereiro, das 9 às 12 horas e 
das 14 às 17 horas. Ao requerer a 
mudança de lotação, ou remoção, 
o servidor poderá optar por até 

cinco unidades de ensino de seu 
interesse, elencando os educan-
dários por ordem de preferência. 
O deferimento do pedido de mo-
vimentação não garantirá ao servi-
dor o exercício de suas atividades 
no mesmo turno de trabalho da 
sua lotação anterior.  

O servidor deverá apresentar, 
no ato do pedido de mudança de 
lotação ou remoção, comprovan-
te de contagem de tempo no Sis-
tema Municipal de Ensino, cópia 
de documento de identidade e 
cópia de comprovante de residên-
cia. A contagem de tempo deverá 
ser relativa ao cargo para o qual 
seja pleiteada a movimentação.

Existindo mais de um servidor 
interessado na mesma vaga terá 
preferência na mudança de lota-
ção o servidor estável com maior 
tempo de serviço no Sistema Mu-
nicipal de Ensino no cargo em 
disputa. Persistindo o empate, a 
prioridade recairá sobre o servi-
dor com maior idade. O deferi-
mento dos pedidos de mudança 
de lotação está condicionado à 
existência de vagas. Em caso de 
deferimento da solicitação, não 
será permitido ao servidor desis-
tir da remoção. O resultado dos 
pedidos de mudança de lotação 
ou remoção serão divulgados até 
o dia 19 de fevereiro.

O município de Montes Cla-
ros recebeu mais R$ 5.169.471,25 
para as ações de enfrentamento 
à pandemia coronavírus e por 
isso, o prefeito Humberto Souto 
encaminhou à Câmara Municipal 
os projetos de abertura de crédi-
to adicional extraordinário. Fo-
ram seis itens, nos valores de R$ 
2,160 milhões; R$ 1,152 milhão; 
R$ 646,272 mil; R$ 618 mil; R$ 
488,283 mil e R$ 104,996 mil. Des-
de o dia 28 de dezembro que os re-
cursos foram liberados e o projeto 

encaminhado para apreciação da 
Câmara Municipal. Porém no dia 
4 de janeiro deu entrada na presi-
dência da Casa Legislativa e no dia 
12 de janeiro protocolado, passan-
do a tramitar nas Comissões Técni-
cas. Poderá entrar em votação na 
reunião do dia 19 de janeiro.

A cidade de Montes Claros 
tem 15.137 casos confirmados 
de Covid-19 e 14.263 foram cura-
dos. São 233 óbitos. A cidade teve 
73.487 casos notificados e ainda 
tem 5.685 casos em investigação. 

6.325 pessoas estão em isolamen-
to domiciliar em Montes Claros. 
Na quarta-feira, eram 83 pessoas 
internadas, sendo 45 de Montes 
Claros e 38 de outros municípios. 
Dos 233 óbitos, 216 pessoas ti-
nham comorbidades e 17 sem esse 
problema. Das mortes, 178 tinham 
mais de 60 anos de idade; 43, com 
idade entre de 40 a 59 anos; sete, 
de 30 a 39 anos; três, de 20 a 29 
anos; um, com até nove anos e ou-
tro de 10 a 19 anos. 51 eram ho-
mens e 82 mulheres.

As taxas de Montes Claros mos-
tram 3.697,9 de taxa de prevalên-
cia para 100 mil pessoas, enquanto 
em Minas Gerais é de 2.887 e o 
Brasil de 3.900. A taxa de incidên-
cia de Montes Claros é de 19,8, 
enquanto Minas Gerais é de 39,3 e 
o Brasil de 30,5. A taxa de letalida-
de da cidade é de 1,5%, enquanto 
Minas Gerais é de 2,1% e o Brasil 
de 2,5%. A taxa de mortalidade na 
cidade é de 56,9, enquanto Minas 
Gerais tem 60,9 e o Brasil com 
97,4. (GA)

Buscando sempre manter a exce-
lência do serviço prestado pelo SAMU 
Macro Norte nos 86 municípios espa-
lhados pelo Norte de Minas, a atual 
administração tem trabalhado intensa-
mente para a ampliação de mais quatro 
novas bases descentralizadas na região. 
A previsão é de que neste ano os muni-

cípios de Grão Mogol e Jequitaí sejam 
contemplados com uma Unidade de 
Suporte Básica, cada uma, e Manga e Sa-
linas recebam as Unidades de Suporte 
Avançado, conhecidas como UTI Móvel.

O presidente do SAMU, Silvanei Ba-
tista, lembrou que em 2018, foram im-
plantadas 5 novas Unidades de Suporte 

Básico (USB) e 3 Unidades de Suporte 
Avançado(USA), além da renovação 
completa da frota de ambulâncias em 
2019. Com o aumento na cobertura do 
serviço, mais pessoas terão acesso ao 
serviço de urgência e emergência, que 
é reconhecido nacionalmente pela alta 
qualidade.

DIVULGAçÃO/ SAMU

A modelo Lelly Cristie conviveu com a doença e relata que a 
tecnologia possibilitou durante o tratamento 
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arlen santiago destaca ordem de início 
das obras da adutora do são francisco

Ex-deputado morre por 
causa de covid-19 no nM

norte de Minas receberá 450 mil seringas 
para covid-19

Morte por covid-19 acirra guerra entre 
duas cidades

A tão aguardada obra que vai 
possibilitar a transposição da 
água do rio São Francisco para o 
abastecimento de água de Mon-
tes Claros deve sair do papel em 
breve. Isso porque, segundo a 
expectativa do deputado Arlen 
Santiago, a ordem de serviço da 
adutora São Francisco deve ser 
assinada pelo governador Romeu 
Zema ainda este mês.

“Após muita luta, finalmente 
conseguimos concretizar um so-
nho. A maior esperança de que 
os problemas de abastecimento 
de água do município de Montes 

Claros e região sejam, definitiva-
mente, resolvidos está cada vez 
mais próximo de se tornar reali-
dade. Após processo de licitação 
ter sido finalizado, já sabemos 
que a empresa OEC, do grupo da 
Odebrecht, é a responsável pela 
obra da adutora que levará água 
do rio São Francisco para o mu-
nicípio de Montes Claros, a qual, 
ainda neste mês, o governador 
Zema dará a ordem de início dos 
serviços”, comentou Santiago.

O parlamentar destaca ainda 
que enviou ofício ao governador 
solicitando que, num gesto de 

grande significado simbólico, a 
ordem de início das obras seja 
dada no município de Ibiaí, de 
onde a água será captada. “Segui-
rei trabalhando muito e acompa-
nhando projetos que, como esse, 
nos direcionam para um futuro 
próspero no Norte de Minas”, 
ponderou.

A obra orçada em R$ 209 mi-
lhões possibilitará a interligação 
da adutora que sairá de Ibiaí à 
adutora do Sistema Pacuí e com 
isso, garantirá o abastecimento de 
água para a população de Montes 
Claros por mais 30 anos.  

GirlEno alEncar

Foi enterrado no final da tarde 
de ontem (14), no Cemitério do 
Bonfim, em Salinas, o corpo do mé-
dico e ex-deputado Péricles Ferreira 
dos Anjos. Ele morreu na madru-
gada de ontem, em Montes Claros, 
após ficar 15 dias internado na San-
ta Casa para tratar as complicações 
provocadas pela Covid-19.

Filho do fazendeiro Osvaldo 
Ferreira de Souza e de Laudelina 
dos Anjos Miranda, Doutor Péricles 
concluiu seus estudos secundários 

no Colégio Anchieta, em Belo Ho-
rizonte, e formou-se em Medicina 
pela UFMG, em 1968.  Ele foi depu-
tado estadual constituinte e exerceu 
mandato por três legislaturas conse-
cutivas, de 1987 a 1999. Foi líder da 
Maioria, de 1995 a 1999, e vice-pre-
sidente da Mesa, de 1991 a 1995. 

Durante os mandatos, também 
exerceu a presidência da Comissão 
de Assuntos Municipais e Planeja-
mento Regionais, foi membro efe-
tivo da Comissão de Saúde e Agro-
pecuária e suplente das Comissões 
de Redação e de Finanças e Orça-

mento. Doutor Péricles, como era 
conhecido, também esteve à frente 
da Prefeitura de Salinas, entre 1977 
a 1982, e foi presidente do Diretório 
da Arena no município, de 1969 a 
1970. Após extinção do seu antigo 
partido, filiou-se ao PDS, de cujo 
Diretório Regional foi membro. 
Em outubro de 1989, ingressou no 
PSDB. 

Péricles Ferreira dos Anjos foi 
um dos constituintes responsáveis 
pela transformação da antiga Fun-
dação Norte Mineira de Ensino Su-
perior (FUNM) na atual Unimontes, 

efetivada por meio da Constituição 
Mineira de 1989. Ele  também ofere-
ceu grande contribuição para a im-
plantação da Universidade Estadual  
e para a garantia da gratuidade do 
ensino superior  e para a destinação 
de recursos orçamentários para ins-
tituição, bem como para a implan-
tação dos seus campi nas regiões 
Norte e Noroeste do estado e no 
Vale do Jequitinhonha,  sobretudo 
durante a gestão do ex-governador 
Eduardo Azeredo (1995/1998), do 
qual foi  líder da Maioria na Assem-
bleia Legislativa.  

O Norte de Minas receberá de 
imediato, 450 mil seringas para 
serem usadas na primeira etapa 
da vacinação de imunização da 
Covid-19. Como a região conta 
com 1,4 milhão de pessoas, nes-
te momento a prioridade serão 
os grupos de riscos. A Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas 

Gerais (SES-MG) anunciou que 
tem a desafiadora missão de fazer 
chegar a 3.451 salas de vacinação 
distribuídas em 853 municípios 
com realidades distintas as 50 
milhões de seringas agulhadas 
para a campanha de imunização 
contra a Covid-19. Deste total, 
20 milhões já chegaram ao estado 

e 5,5 milhões já viajam rumo as 
28 regionais de saúde por meio 
de caminhões baús dos Correios 
com os quais a Secretaria fez con-
trato de exclusividade. Para aten-
der cada regional são necessários 
dois destes veículos de 16 metros 
de comprimento.

De Abadia dos Dourados a 

A política do Norte de Minas 
afeta até mesmo as mortes por Co-
vid. Na quarta-feira uma mulher 
de 74 anos morreu no Hospital de 
Pirapora, quando a Prefeitura sol-
tou o boletim comunicando o seu 
óbito. Porém, depois foi averiguar 
e constatou que a origem da viti-
ma era de Buritizeiro, município 
separado de Pirapora apenas pelo 
rio São Francisco. A Prefeitura de 
Pirapora fez a retificação sobre o 
óbito, no boletim de ontem, mas 
sem citar o nome do outros mu-
nicípios. Os dois prefeitos são ad-
versários políticos.

Montes Claros confirmou no 
início da noite de ontem (14), 
mais duas mortes na cidade, au-
mentando para 235 o número de 
óbitos do município. São dois ho-

mens com 82 e 84 anos.
As 613 mortes nos 74 muni-

cípios do Norte de Minas foram 
em Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(12), Brasília de Minas (5) Buenó-
polis (3), Buritizeiro (11), Capi-
tão Enéas (4), Catuti (2) Chapada 
Gaúcha (1), Claro dos Poções (2), 
Conego Marinho (1), Coração de 
Jesus (2), Cristália (1), Curral de 
Dentro (2), Divisa Alegre (4), En-
genheiro Navarro (1), Espinosa 
(15), Francisco Dumont (3), Fran-
cisco Sá (8), Fruta de Leite (2), 
Gameleiras (3), Glaucilândia (1), 
Guaraciama (1), Grão Mogol (3), 
Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), Ita-
cambira (2) Itacarambi (6), Jaíba 
(14), Janaúba (31), Januária (15), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joa-
quim Felício (1), Josenópolis (3), 

Juvenília (2), Lassance (1), Lontra 
(5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (3), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); 
Miravânia (1) Montalvânia (12), 
Monte Azul (14), Montes Claros 
(235), Ninheira (1), Nova Portei-
rinha (2), Novorizonte (2), Padre 
Carvalho (3), Pai Pedro (1), Pedras 
de Maria da Cruz (1), Pintópolis 
(1) Pirapora (24), Porteirinha 
(19), Riachinho (2), Riacho dos 
Machados (1), Rio Pardo de Mi-
nas (3), Rubelita (1), Salinas (20), 
Santa Cruz de Salinas (2), Santa 
Fé de Minas (2), Santo Antonio do 
Retiro (1), São Francisco (18), São 
João da Ponte (13), São Joao das 
Missões (1), São Joao do Paraíso 
(2), São Romão (3), Taiobeiras 

(10), Ubaí (1), Urucuia (3), Várzea 
da Palma (13), Varzelândia (6) e 
Verdelândia (2).

noVos casos -De acordo 
com o setor epidemiológico on-
tem (14), foram confirmadas que 
mais 157 pessoas testaram positi-
vo para a Covid-19, aumentando 
para 15.294 o número de casos 
positivos no município. São 66 
homens e 91 mulheres com ida-
des entre 0 a 91 anos. Todos sen-
do acompanhados pela Vigilância 
Epidemiológica.

O Norte de Minas ficou com 
36.682 casos de Covid ao todo, 
sendo 36.069 confirmados e 613 
óbitos, sendo dois em Francisco 
Sá, um em Buritizeiro e outro em 
Padre Carvalho. (Ga)

EM JanEiro

O parlamentar destaca a importância da obra para melhorar o abastecimento de Montes Claros
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Wenceslau Braz; de Juvenília - no 
extremo Norte de Minas Gerais 
– ao município de Camamdu-
caia, no sul do estado, todos os 
municípios serão devidamente 
abastecidos pela SES-MG para a 
campanha de vacinação contra 
o novo coronavírus. Segundo a 
subsecretária de Vigilância em 
Saúde Janaina Passos de Paula, a 
distribuição dos insumos impõe 
desafios, como um contexto so-
cial atípico e a escassez de itens 
no mercado. “Por isso, no final 
do mês de julho, demos início ao 
processo de compras para aquisi-
ção das seringas e agulhas e, atu-
almente, estamos na fase de rece-
bimento escalonado e dispersão 
dos itens para as unidades regio-
nais de saúde. Quando as vacinas 
contra a Covid-19 chegarem, os 
municípios estarão abastecidos 
com o insumo para darem início 
à vacinação”, avalia Janaina.

A logística para organizar a 
imunização da população contra 
o SARS Cov-2 será semelhante à 
utilizada nas campanhas contra a 
Influenza: as seringas agulhadas 
saem do almoxarifado da Secre-
taria e da Rede Estadual de Frio 

do estado. A partir destes pontos 
são transportados a cada uma 
das regionais de saúde, que con-
tactam os municípios. Eles são 
responsáveis por providenciar o 
recolhimento e armazenamento 
adequado dos materiais. Para este 
acondicionamento ideal, inclusi-
ve dos imunizantes que ainda não 
foram definidos pelo Ministério 
da Saúde, a SES-MG providenciou 
o reforço da segurança e da rede 
elétrica da Rede de Frio central e 
adquiriu 617 câmaras frias, com 
capacidades entre 200 e 400 li-
tros, que deverão ser entregues, 
pelos fabricantes, nas localida-
des determinadas. Nestes equi-
pamentos foram investidos R$ 4 
milhões.

Para o sucesso da distribuição 
de insumos será necessário até 
mesmo estar em dia com a me-
teorologia para evitar que os ca-
minhões transportadores fiquem 
presos em alguma parte do traje-
to: até março, no Brasil, é verão, 
portanto, temporada de chuvas. 
Defesa Civil, Bombeiros, Exército 
e Polícia Militar prestarão apoio 
logístico às operações, que pode-
rão contar, também, com aerona-

ves.  A coordenadora de Imuni-
zação da Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais, Josianne 
Dias Gusmão, reforça que a par-
tilha de seringas, agulhas e vaci-
nas será feita de forma equânime, 
com o quantitativo calculado con-
forme os grupos populacionais 
prioritários definidos pelo Mi-
nistério da Saúde, de forma que 
nenhum município receba mais 
ou menos itens ou imunizantes. 
“A logística é cuidadosamente 
estabelecida para que o processo 
favoreça, sem distinção, a toda 
população”, assegura Josianne.

De Manaus, na fábrica Salda-
nha Rodrigues, para Minas Ge-
rais; 2.860 quilômetros é a distân-
cia que as seringas agulhadas, que 
têm validade de cinco anos, per-
correm por meio de balsa, pelo 
rio Amazonas, estradas de terra 
e rodovias, antes de serem entre-
gues nos almoxarifados da Secre-
taria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais. A previsão é de que até 
meados de março os 50 milhões 
de itens adquiridos por meio de 
licitação não emergencial com in-
vestimento de R$ 35,15 milhões 
cheguem ao estado. (Ga)
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Prefeito de francisco dumont é eleito 
presidente do circuito turístico serra 
do cabral

Educação elabora guia sobre processos de 
convocação e contratação temporária
Orientações estão relacionadas à habilitação e escolaridade e 
foram elaboradas a partir de dúvidas dos candidatos

GirlEno alEncar

O prefeito Eduardo Rabelo foi 
eleito novo presidente do Circuito 
Turístico Serra do Cabral, entidade 
que tem como objetivo viabilizar a 
consolidação das atividades turísti-
cas competitiva, por meio da busca 
de benefícios à cadeia empresarial 
da região. Ele foi eleito também 
como presidente do Consórcio In-
termunicipal de Desenvolvimento 
Ambiental do Norte de Minas (Co-
danorte). No Circuito Turístico, a 
diretoria eleita tem o prefeito El-
dimar Caldeira Binha, de Jequitaí, 
como vice-presidente e Paulo Elias, 

de Lassance, como tesoureiro.
O presidente Eduardo Rabelo 

explica que sua eleição represen-
ta um ganho importante para o 
fomento do turismo nos nove mu-
nicípios que formam o Circuito Tu-
rístico.  A representatividade ativa 
dos municípios permitirá grande 
articulação em várias esferas do 
poder público como o Governo 
do Estado de Minas Gerais e o 
Ministério do Turismo. Além dis-
so, facilitará a interlocução com a 
iniciativa privada, buscando inves-
timentos para projetos que contri-
buirão para a geração de emprego 
e renda.

Encravada entre as Serras do 
Cabral e a do Espinhaço, a região 
é conhecida por abrigar inúmeros 
atrativos de beleza singular que se 
espalham pelas montanhas. São 
córregos, rios e quedas d’água que 
descem pelas encostas, formando 
corredeiras e espetaculares nichos 
ecológicos. As cidades do circuito 
são Augusto de Lima, Buenópolis, 
Claro dos Poções, Engenheiro Na-
varro, Francisco Dumont, Jequitaí, 
Joaquim Felício, Lassance e Várzea 
da Palma e estão interligadas pelas 
águas cristalinas de lindas cachoei-
ras, como um convite ao deleite no 
meio da caminhada 

A Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG) está 
com inscrições abertas para dois 
processos: o de convocação - volta-
do para profissionais do quadro do 
magistério - e o de contratação tem-
porária – dedicado a interessados 
em atuar no quadro administrativo 
das unidades escolares. Para auxi-
liar no processo de inscrição, a SEE/
MG elaborou um guia que reúne as 
principais dúvidas dos candidatos 
relacionadas à habilitação e escola-
ridade.  Clique aqui para acessar o 
documento.

Segundo o superintendente de 
Desenvolvimento e Avaliação da 
SEE/MG, Paulo Henrique Rodrigues, 
o documento irá auxiliar candidatos 
e também as equipes das Superin-
tendências Regionais de Ensino 

(SREs).  
“Além de esclarecimento sobre 

pontos específicos que constam 
nas resoluções, como emissão e va-
lidação de CAT, e comprovação de 
escolaridade, buscamos esclarecer 
aspectos técnicos que podem ajudar 
tanto o candidato no momento da 
inscrição, quanto as SREs na análise 
dos documentos a serem apresenta-
dos pelos candidatos”, afirma.

Paulo destaca ainda que as in-
formações referentes à habilitação, 
que forem inseridas pelo candidato 
no processo de inscrição, resultarão 
em sua classificação e deverão ser 
comprovadas no ato da convocação. 
O preenchimento de todos os dados 
é de responsabilidade do candidato. 

inscriçõEs

O processo de inscrição de am-
bos os processos é composto de 
duas etapas. Na primeira, o candi-
dato fará sua inscrição, podendo 
alterá-la quantas vezes necessitar. 
A cada alteração será emitido um 
novo comprovante, com as altera-
ções processadas. A classificação 
preliminar será processada com os 
dados da última alteração feita pelo 
candidato. Finalizado o processo 
de inscrição da primeira etapa, será 
divulgada listagem de classificação 
preliminar.

Já na segunda etapa, o candida-
to deverá conferir, na listagem de 
classificação preliminar, os dados 
pessoais, o tempo de serviço e a 
habilitação/escolaridade, podendo 
alterá-los, se necessário, durante o 

período previsto em cronograma. 
Por fim, será divulgada uma listagem 
de classificação definitiva.

O candidato poderá realizar até 
três inscrições de livre escolha, ob-
servando, no ato da convocação, as 
normas vigentes para o acúmulo de 
cargos. A inscrição efetivada para o 
município permitirá ao candidato 
concorrer às vagas em todas as es-
colas estaduais localizadas na sede 
e nos distritos, exceto aquelas que 
seguirem normatização específi-
ca, como as escolas indígenas, por 
exemplo. 

QUadro do MaGistério

O candidato interessado em 
participar do processo poderá 
inscrever-se para as seguintes fun-

ções de magistério: Analista Edu-
cacional/Inspetor Escolar (ANE/
IE); Especialista em Educação Bá-
sica (EEB); Professor de Educação 
Básica (PEB). A inscrição poderá 
ocorrer para o exercício na fun-
ção/componente curricular/área 
de conhecimento pretendida, por 
município, para atuar nas seguin-
tes modalidades: Ensino Regular, 
Educação Especial, Educação Inte-
gral, Educação Profissional, Curso 
Normal em Nível Médio e Conser-
vatórios Estaduais de Música.

Todos os critérios e procedi-
mentos para inscrição e classi-
ficação dos candidatos constam 
na Resolução SEE Nº 4.475/2021, 
também publicada na edição de 
7/1 do Diário Oficial de Minas Ge-
rais, na página 34.

 QUadro adMinistratiVo

O candidato à contratação tem-
porária para atuação no quadro 
administrativo poderá inscrever-se 
para as seguintes funções: Analista 
de Educação Básica (AEB) – Assis-
tente Social, Fisioterapeuta, Fono-
audiólogo, Psicólogo ou Terapeuta 
Ocupacional, para atendimento nas 
unidades da rede estadual de ensi-
no especial; Assistente Técnico de 
Educação Básica (ATB); e Auxiliar de 
Serviços de Educação Básica (ASB).

Detalhes sobre os critérios e 
procedimentos para inscrição e clas-
sificação dos candidatos podem ser 
consultados na Resolução SEE Nº 
4.474/2021, também disponível na 
edição de 7/1 do Diário Oficial do Es-
tado, na página 30. (Agência Minas)

DIVULGAçÃO 
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EDITAL DE INFORMAÇÃO E NOTIFICAÇÃO 
RECOLHIMENTO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL 2021 

ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS 
SINEPE NORTE DE MINAS 
CNPJ 07.346.743/0001-67 

 
O Presidente do SINDICATO DAS ENTIDADES MANTENEDORAS DE ESTABELECIMENTOS 
PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS, Élio Soares Ribeiro, usando de suas 
prerrogativas estatutárias e de acordo com o artigo 605 da Consolidação das Leis do Trabalho, 
vem informar que encerrará no dia 29/01/2021 o prazo para recolhimento da cobrança da 
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL DOS EMPREGADORES (artigo 587 da Consolidação das Leis do 
Trabalho), ficando notificadas para o devido recolhimento todas as empresas sindicalizadas e ou 
optantes pelo recolhimento, que possuam estabelecimentos particulares de ensino nas seguintes 
cidades: Arinos, Augusto de Lima, Berizal, Bocaiúva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasilândia de 
Minas, Brasília de Minas, Buenópolis, Buritis, Buritizeiro, Cachoeira de Pajeú, Campo Azul, 
Capitão Enéas, Carbonita, Catuti, Chapada Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração 
de Jesus, Corinto, Curral de Dentro, Curvelo, Diamantina, Divisa Alegre, Dom Bosco, Engenheiro 
Navarro, Espinosa, Formoso, Francisco Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, Gameleiras, 
Glaucilândia, Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, 
Jaíba, Janaúba, Januária, Japonvar, Jequitaí, João Pinheiro, Joaquim Felício, Josenópolis, 
Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, Lassance, Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, Matias 
Cardoso, Mirabela, Miravânia, Montalvânia, Montes Claros, Montezuma, Morro da Garça, 
Natalândia, Ninheira, Nova Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d'Água, Padre Carvalho, Pai Pedro, 
Paracatu, Patis, Pedras de Maria da Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, Porteirinha, 
Riachinho, Riacho dos Machados, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, Santo Antônio do 
Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João das Missões, São João 
do Pacuí, São Romão, Serranópolis de Minas, Três Marias, Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio 
Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e Verdelândia. Não estão incluídas na base do SINEPE 
NORTE DE MINAS as empresas prestadoras de serviços educacionais que tenham como objeto 
exclusivo Cursos Livres de Idiomas. 
 
O recolhimento é anual e devido por todas as empresas mantenedoras de estabelecimentos 
particulares de ensino, associadas ao sindicato. 
 
A Contribuição Sindical destinada ao sindicato é a principal fonte de custeio da defesa dos direitos 
e interesses da categoria patronal. As escolas particulares que não receberem a Guia de 
Contribuição Sindical Urbana (GRCS) devem entrar em contato com o SINEPE NORTE DE 
MINAS, pelo telefone (38) 3221-4286, e-mail sinepenortedeminas@gmail.com, ou em sua sede, 
na Rua Dr. Santos, nº 362, sala 701 - Edifício Herlindo Silveira, Montes Claros-MG, CEP 39400-
910.  
 
Eventual atraso estará sujeito às penalidades legais, previstas no artigo 600 da CLT: multa de 
10% nos 30 primeiros dias, com o adicional de 2% por mês subseqüente de atraso, além de juros 
de mora de 1% ao mês e correção monetária.   
 

TABELA DE CÁLCULO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL ANUAL – 2020 
 

 
ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO 

Até 60 alunos R$    313,50 De 801 a 1.000 R$   3.135,00 
De 61 a 100 alunos R$    522,50 De 1.001 a 1.500 alunos R$   5.225,00 
De 101 a 200 alunos R$    1.045,00 De 1.501 a 2.500 alunos R$ 10.450,00 
De 201 a 400 alunos R$ 1.567,50 De 2.501 a 4.000 alunos R$ 15.675,00 
De 401 a 600 alunos R$ 2.090,00 De 4.001 a 10.000 alunos R$ 20.900,00 
De 601 a 800 alunos R$ 2.612,50 Acima de 10.000 alunos R$ 26.125,00 
 

Policial é agredido com 
vergalhão após entregar 
intimação em Espinosa

dupla é perseguida e 
presa com moto furtada e 
réplica de arma em Moc

casal é detido após PM 
encontrar maconha e dinheiro 
dentro de casa em ibiaí

PM apreende pássaros e armas na zona 
rural de Porteirinha

Um policial civil foi agredido 
com um vergalhão na zona rural 
de Espinosa, no fim da manhã de 
ontem (14). De acordo com a Polí-
cia Militar, ele entregava uma inti-
mação para um idoso, de 77 anos, 
quando foi ferido no tórax. Ainda 
de acordo com a PM, a agressão 
ocorreu na Comunidade de Char-

co.
“O policial pediu socorro, con-

versamos com ele e entendemos o 
que aconteceu, em seguida, equi-
pes da Polícia Civil e da Polícia Mi-
litar fizeram buscas e encontraram 
o homem em uma comunidade na 
cidade de Mamonas”, fala o delega-
do Eujecio Coutrim.

Ainda de acordo com o dele-
gado, o idoso estava com arma do 
crime e ofereceu R$ 20 mil aos po-
liciais para não ser preso. Ele foi le-
vado para a delegacia de Espinosa 
e não apresentou justificativa para 
a agressão.

“Ele foi preso em flagrante por 
tentativa de homicídio e corrupção 

ativa”, explica Coutrim.
O policial foi socorrido e leva-

do para o Hospital de Espinosa. 
Segundo o Samu, ele teve um fe-
rimento na região do abdômen e 
está sendo transferido para a Santa 
Casa de Montes Claros. A assesso-
ria da Polícia Civil informou que o 
estado de saúde dele é estável.

Dois homens foram presos 
com uma moto furtada após 
serem perseguidos pela Polí-
cia Militar em Montes Claros. A 
ocorrência foi registrada nesta 
quinta-feira (14). Durante a fuga, 
eles jogaram uma réplica de arma 
no chão.

Os policiais faziam patrulha-
mento pelo bairro São Judas 
quando viram o motociclista 
avançando o semáforo na aveni-
da Nossa Senhora de Fátima. Em 
seguida, os militares perseguiram 
os homens, que foram abordados 
na rua Alcione Trindade.

Ao consultar a placa da moto, 
a Polícia Militar confirmou que o 
veículo havia sido furtado horas 
antes, em frente ao Fórum Gon-
çalves Chaves.

Os dois presos foram levados 
para a delegacia junto com os ma-
teriais apreendidos.

A Polícia Militar apreendeu 
dois adolescentes de 17 anos por 
ato infracional análogo ao crime 
de tráfico de drogas em Ibiaí nes-
ta quinta-feira (14). Eles são na-
morados e a mulher está grávida.

Os policiais faziam patrulha-
mento quando abordaram um 
homem saindo da casa que per-

tence a mãe da menor. Durante a 
busca, os PMs encontraram uma 
bucha de maconha que ele afir-
mou ter acabado de comprar na 
residência.

Por conta da afirmação, os mi-
litares fizeram buscas no imóvel 
e encontraram uma porção bruta 
de maconha e R$ 467 dentro de 

um guarda-roupas.
A PM informou que o adoles-

cente é de Montes Claros e já foi 
apreendido anteriormente por 
tráfico de drogas e roubo. Os 
três envolvidos na ocorrência fo-
ram trazidos para a delegacia de 
plantão da cidade.

A Polícia Militar de Meio Am-
biente apreendeu pássaros da 
fauna silvestre mantidos em ca-
tiveiro na zona rural de Porteiri-
nha. Além das aves, os policiais 
também encontraram duas es-
pingardas escondidas dentro de 
um depósito.

As abordagens foram feitas no 
Povoado de Bom Jesus II, após 
denúncias anônimas. O morador 
do primeiro local vistoriado as-
sumiu que criava pássaros sem 
licença ambiental. Nove animais 
foram apreendidos e ele foi au-
tuado em R$ 8.696,52.

Em uma segunda casa, os mi-
litares apreenderam nove gaio-

las e três viveiros com 16 aves. 
O dono do imóvel foi autuado 
em R$ 14.494,20. As duas armas 
estavam nesse local e foram en-
contradas escondidas dentro de 
câmaras de ar de caminhão.

Já em uma terceira residência, 
a PM apreendeu outros seis pás-
saros e foi lavrado um auto de 
infração de R$ 6.211,80.

De acordo com a PM, os pás-
saros foram examinados por um 
veterinário, que atestou que es-
tavam em boas condições e po-
deriam ser devolvidos à nature-
za. As armas foram levadas para 
a delegacia da Polícia Civil em 
Porteirinha.

POLÍCIA MILITAR 
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POLÍCIA MILITAR DE MEIO AMBIENTE

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAçÃO

VaGa dE EMPrEGo
faXinEira

Contrata-se faxineira.
De segunda à sábado – meio expediente.

Interessados entregar currículo no seguinte endereço:
Rua Juventino Gomes, nº 223, Vila Guilhermina – Montes Claros – MG

Ou enviar por e-mail: rh@vigillaralarmes.com.br
Salário a combinar. 
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Governador Zema sanciona lei de 
estímulo ao desenvolvimento de startups

Montes claros encerra ano com 4,6 mil 
microempresas criadas

O governador Romeu Zema 
sancionou, na tarde de ontem 
(14/1), a Lei Nº 24.747, que dispõe 
sobre a adoção de medidas de estí-
mulo ao desenvolvimento de star-
tups no Estado de Minas Gerais. A 
medida tem como finalidade pro-
mover a inovação dos métodos de 
negócio e produção, aumentar a 
produtividade e a competitividade, 
além de fomentar a modernidade 
tecnológica, econômica e social no 
estado.

A partir de agora, startups, coo-
perativas ou associações que aten-
dam às condições previstas na Lei 
podem estabelecer relações con-
tratuais com a administração pú-
blica por meio de editais públicos 
e instrumentos do mesmo gênero, 
por exemplo.

Durante solenidade, o gover-
nador Romeu Zema salientou que 
a Lei proposta pelos deputados 
Antônio Carlos Arantes e Dalmo 
Ribeiro é extremamente impor-
tante para Minas Gerais, uma vez 
que visa regulamentar o ambiente 
de negócios das startups, que, até 
então, estava totalmente solto e 
sem nenhuma previsibilidade.  

“Essas empresas, que muitas 

vezes começam dentro de casa, 
só com uma pessoa, vão poder 
ter condição de crescer, pros-
perar. Muitos jovens talentosos 
acabavam não concretizando suas 
ideias maravilhosas na área de 
tecnologia ao se depararem com 
a burocracia, enfrentando uma 
série de dificuldades”, afirmou o 
governador.

A Lei sancionada nesta quin-
ta-feira estabelece diretrizes para 
o estímulo ao desenvolvimento 
de startups como a promoção 
do empreendedorismo digital; a 
garantia de acesso pelo Estado e 
por sua comunidade empreende-
dora a programas e instrumentos 
que viabilizem a efetiva redução 
de custos; o aumento da produti-
vidade e melhor gestão de proje-
tos; a promoção de programas de 
inovação aberta, pré-aceleração e 
aceleração, com o intuito de fo-
mentar a cultura empreendedora 
no estado, dentre outros benefí-
cios.

solUçõEs inoVadoras

Outro benefício da medida é a 
Administração Pública poder con-

tratar pessoas físicas ou jurídicas 
para o teste de soluções inova-
doras por elas desenvolvidas ou 
a serem desenvolvidas, por meio 
de chamamento público exclusivo 
para empresas enquadradas como 
startups.

O secretário adjunto de Desen-
volvimento Econômico, Fernando 
Passsalio, que acompanhou o go-
vernador na agenda, reforça que o 
propósito de facilitar a contratação 
dessas empresas com soluções ino-
vadoras faz, desta Lei, um grande 
marco para o desenvolvimento do 
ecossistema inovador em Minas 
Gerais.

“O Contrato Público para Solu-
ção Inovadora, o CPSI, é uma for-
ma de oportunizar e fazer com que 
as startups tragam soluções para 
o poder público mediante cha-
mamento público que os órgãos 
estaduais farão e que será uma 
forma de testar a solução que, dan-
do certo, terão a possibilidade de 
uma contratação dessa solução”, 
explicou.

A contratação citada por Passa-
lio surge caso as metas definidas 
previamente no contrato de fo-
mento para a inovação tecnológica 

A cidade de Montes Claros ter-
minou o ano de 2020 com 4.632 
microempresas formalizadas e com 
isso, ficou em sexto lugar no Estado. 
A Regional Norte fechou 2020 com 
60.034 MEIs e um saldo de 9.595 em 
relação ao ano passado. Isso implica 
que 48,2% ficaram em Montes Claros 
e os outros 51,8% espalhados em 85 
municípios. Além de Montes Claros, 
outras cidades que se destacaram fo-
ram Pirapora com saldo de 450 for-
malizações, Janaúba (357), Taiobeiras 
(339), Salinas (307) e Januária (264).

As regionais Centro e Zona da 
Mata e Vertentes se mantiveram com 
o maior saldo com 80.628 e 23.104, 
respectivamente. No ranking das 
10 cidades com o maior número de 
formalizações em 2020, estão: Belo 
Horizonte (34.993), Uberlândia 
(10.310), Contagem (9.250), Juiz de 
Fora (6.549), Betim (5.702), Montes 
Claros (4.632), Divinópolis (3.495), 
Ribeirão das Neves (4.512), Gover-
nador Valadares (3.571) e Ipatinga 
(2.709). 

As ocupações com maior per-
centual de formalização em Minas 
Gerais em 2020 foram: comércio 
varejista de artigos de vestuário e 
acessórios (12.210), cabeleireiros, 
manicure e pedicure (12.195), pro-
moção de vendas (11.713), obras de 
alvenaria (11.685), e fornecimento 
de alimentos preparados preponde-

rantemente para consumo familiar 
(8.486). “Em função da pandemia, 
muitas pessoas perderam seus em-
pregos formais e viram no empre-
endedorismo uma oportunidade de 
gerar renda”, explica a analista do 
Sebrae Minas, Laurana Viana. 

De janeiro a dezembro, as ocu-
pações de comércio e serviço, jun-
tas, foram responsáveis por quase 
70% das formalizações no estado, 
ou seja, 142 mil MEI.   “Em 2020, o 
MEI se tornou uma alternativa para 
quem perdeu o emprego ou preci-
sou adequar o porte do negócio, 
especialmente no setor de comércio 
e serviços que foram muito afetados 
pela pandemia com os fechamen-
tos e necessidade de mudar para 
um modelo de vendas on-line, por 
exemplo”, destaca Laurana.

Os Microempreendedor Indivi-
dual (MEI) são empreendedores e 
empreendedoras que faturam até R$ 
81 mil por ano, não têm participação 
em outra empresa como sócio ou ti-
tular, têm até um(a) empregado(a) 
que recebe piso da categoria ou sa-
lário mínimo e desempenham algu-
mas das 400 ocupações permitidas. 
Entre os benefícios da formalização, 
o principal é ter direito à aposen-
tadoria por idade ou por invalidez, 
auxílio doença, salário maternidade, 
além de pensão por morte e auxilio
-reclusão para seus familiares. 

sejam alcançadas. Assim, a admi-
nistração pública poderá celebrar 
contrato para o fornecimento, em 
escala ou não, do produto, proces-

so ou solução resultante do contra-
to de fomento, observado, no que 
couber, o disposto na Lei Federal 
nº 8.666, de 1993, na Lei Federal 

nº 10.973, de 2004, e na Lei Fede-
ral nº 13.303, de 2016, bem como 
o disposto na Lei 24.747. (Agência 
Minas)

Lei Nº 24.747 possibilita à Administração Pública contratar pessoas físicas ou
jurídicas para o teste de soluções inovadoras por elas desenvolvidas

CAROLINE LOPES / IMPRENSA MG
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RESUMO DE Novelas

renato aragão comemora 86 anos 
e ensina receita para juventude: 
‘Exercício e leitura’

Graciele lacerda esclarece rumor 
de que não se dá bem com Wanessa 
camargo

Renato Aragão festejou 86 anos nesta quarta-feira (13) e negou sentir a idade, dizendo 
que para ele completou 68. O criador do Didi foi ainda exaltado pela filha caçula, Livian: 

‘Pessoa que mais me inspira: meu professor, meu melhor amigo e meu maior exemplo de ser 
humano’

Renato Aragão completou 86 anos com direito a festa intimista e homenagem da filha caçula, Livian. Dispensa-
do da Globo em 2020 após mais de quatro décadas, o criador do Didi agradeceu as mensagens recebidas e negou 
sentir o peso da idade. “Hoje (quarta-feira, 13) completo 86, ops 68 anos e só tenho a agradecer por tudo de bom 
que já vivi e tudo o que irei viver! Obrigado por todas as mensagens de carinho”, afirmou o humorista, que esbanja 
vitalidade nas redes sociais.

“É muita ginástica, exercício, leitura para cabeça. Corro na frente para a idade não me alcançar”, explicou 
bem-humorado o comediante cearense. Também no Instagram, rede na qual o pai coleciona seguidores, Livian 
se declarou ao pai, que receberá homenagem na próxima quarta-feira na estreia do programa “A Noite é Nossa” 
(Record TV). “Dia de comemorar mais um ano de vida da pessoa que mais me inspira: meu professor, meu melhor 
amigo e meu maior exemplo de ser humano”, iniciou a atriz, vista na reprise da novela “Flor do Caribe” (2013).

“Você merece tudo de mais maravilhoso que existe nesse mundo. Obrigada por sempre acreditar em mim e me 
apoiar em tudo que faço. Obrigada por me ouvir, me aconselhar e estar sempre presente. Que Deus continue te 
iluminando pra que você possa continuar levando alegria para todo o Brasil. Você é luz, alegria e amor. Te amo, 
pai! Feliz aniversário!”, completou a caçula do humorista, pai de cinco (Paulo, Ricardo, Renato, Juliana e Livian).

Graciele Lacerda falou sobre os boatos de que ela não se dava bem com a enteada Wa-
nessa Camargo. A modelo explicou que no começo a filha de Zezé Di Camargo ouviu coisas 

erradas a seu respeito. Confira!

Graciele Lacerda falou sobre a relação com Wanessa, filha mais velha de Zezé Di Camargo, em conversa com os 
seguidores. A modelo jogou “verdade ou mentira” nos Stories do Instagram e respondeu uma pergunta a respeito 
das desavenças com a cantora. “Verdade que você e a Wanessa já brigaram e hoje são amigas?”, questionou uma fã. 
A empresária, então, explicou os rumores de briga com a enteada.

“Nunca brigamos. Antes ela não me conhecia e ouviu muitas coisas erradas a meu respeito. Nada como o 
tempo, paciência e convivência para a gente conhecer a outra pessoa. Foi isso que aconteceu”, afirmou. Graciele 
publicou uma foto em que aparece ao lado da artista e completou: “Foram muitas coisas que aconteceram e pas-
samos todos juntos (nós e filhos), que fez mostrar o verdadeiro”.

WANESSA GARANTE NÃO TER NADA CONTRA GRACIELE LACERDA
Na web, Wanessa já reafirmou o amor pelos pais, Zezé Di Camargo e Zilu Godoi, separados desde 2012. “Anos 

se passam e, infelizmente, as pessoas e alguns veículos não deixam de falar sobre assuntos que ficaram no passado. 
Essa é a última vez que me pronuncio. Separação de pais são difíceis, e nessas circunstâncias – coisas acontecem. 
Como filhos, é difícil passar por todo este processo. Mas passou”, disse.

“Hoje, meu pai está feliz em seu caminho e minha mãe também. No fim das contas, é isso o que passa a im-
portar. Por ver o meu pai feliz, eu não tenho nenhum problema ou nada contra a Graciele – e a respeito como a 
mulher que o meu pai ama. E assim também será com minha mãe e quem ela decidir estar ao lado”, comentou.

“Desejo que todos eles sejam sempre felizes e é nessa energia que me concentro! Somos uma família como 
toda as outras – tivemos os nossos problemas e lidamos com isso. Meu pai e eu estamos mais unidos e próximos 
do que nunca. E a minha família como um todo está feliz e seguindo em frente – e isso é tudo o que vocês preci-
sam saber e acreditar: naquilo que vem de nós, e não de terceiros”, finalizou.

CANTORA TEM RELAçÃO DE RESPEITO COM MODELO
Apesar de já ter tido intrigas com Graciele, Wanessa destacou que não tem problema nenhum com madrasta. “A 

relação está muito boa, de muito respeito. Quando a gente convive com o meu pai, meu marido e filhos, sempre 
tem muito respeito. Ela está fazendo muito bem para o meu pai, ele está feliz e isso é o que importa. Acho que a 
vida é muito curta para guardar mágoa de alguém. Isso incluiu tirar qualquer mágoa que eu tenha no meu coração 
e seguir em frente”, declarou em entrevista.

Aparício pede ajuda a 
Bruna para impedir que 
Fedora assuma a pre-
sidência da empresa. 
Camila assiste ao vídeo 
gravado por Aparício, 

incentivando a sobrinha a ficar com Giovanni. Camila 
beija Giovanni. Bruna e Enéas descobrem que Aparí-
cio ajudou Giovanni a viajar com Camila. Carol pede 
que Apolo assine a alta de Bia. Apolo supera Tamara 
e conquista a melhor posição para a corrida. Rodrigo 
e Beto auxiliam Francesca e Tancinha na abertura de 
uma cantina. Apolo pergunta a Carol o que aconteceu 
com Afonso. 

Ivana não consegue con-
tar a Joyce e Eugênio 
sobre sua transição e diz 
a Simone que se afastará 
de casa por um tempo. 
Silvana disfarça seu jogo 

no computador para Simone. Ivana se abriga na casa 
de Nonato. Bibi pede que Rubinho retire as acusações 
contra Zeca. Cibele promete a Ruy que descobrirá o que 
Ivana está tomando. Ivana conversa com Nonato sobre 
seu amor por Cláudio. Edinalva elogia Abel. Jeiza descon-
fia do comportamento de Zeca, que lembra de Ritinha. 
Silvana proíbe Nonato de pegar os pertences de Eurico 
de sua casa. 

Duque chama por Cassia-
no, que está desaparecido 
sob os escombros. Maria 
Adília avisa aos filhos que 
ficará em Vila dos Ventos 
por tempo indeterminado. 

Ester culpa Alberto pela explosão na mina. Carol entende 
mal a conversa que escuta entre Lino e Candinho, e acre-
dita que o namorado está apaixonado por Taís. Mantovani 
avisa a Ester que Cassiano foi encontrado, mas está incons-
ciente. Ester vai à delegacia e presta novo depoimento 
sobre o bunker da casa de Dionísio, confirmando que as 
joias encontradas estavam no local. Juliano conta para Do-
nato que o sequestrador de Samuel conhece Hélio.

Carmen visita uma 
amiga para que avalie uma 
das pinturas do tesouro 
do orfanato. Ela diz que 
essa tela é valiosa e que 
existem apenas mais três 

dela, que juntas formam os quatro cavalheiros do apoca-
lipse. Ela diz que essas obras estão desaparecidas há anos 
e que poucos, como historiadores, sabem da importân-
cia das pinturas. A mulher diz ainda que as quatro obras 
juntas podem guardar um grande segredo. Carmen fica 
curiosa. Enquanto isso, Armando vende uma das telas, 
que havia ficado com ele. 
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advogados de Moc lançam livro 
sobre nova lei de regularização 
fundiária - reurb

Moc reajusta óleo e compra hortifrúti 
para casas de acolhimentos

câmara pede ifnMG para ajudar na 
implantação do sEi

Presidente do inep disse que não há 
previsão de adiar o EnEM

O registro da escritura pública 
do imóvel é o sonho de todo bra-
sileiro. De acordo com dados do 
IBGE (senso 2010) mais de 50% dos 
imóveis do Brasil são irregulares, e 
em 2017 foi editada a lei 13.465, 
um novo marco para a regulariza-
ção fundiária no país. Mas além de 
nova, a lei tem suas complexidades, 
e foi pensando nisso, que os expe-
rientes advogados Ruan Victor Pe-
reira Rodrigues e Hilton Cleber dos 
Santos lançaram a obra mais com-
pleta do mercado nesse segmento, 
o “Curso Avançado de Regulariza-
ção Fundiária Urbana - Reurb”, uma 
visão aprofundada da lei 13.465/17.

De acordo com os autores, a 
obra é produto da experiência vi-
vida com o trabalho da lei em di-
versos municípios do Brasil, pela 
atuação através do Instituto Cidade 
Legal. A entidade firma acordos de 
cooperações com municípios para 
realizar dos trabalhos de retirada 

da informalidade dos imóveis, pro-
movendo o registro das escrituras 
públicas de propriedade. 

Com nove capítulos e 307 pági-
nas, o material apresenta, de forma 
simplificada, o procedimento para 
executar a regularização fundiária, 
sendo indicada para profissionais 
que atuam na área como advoga-
dos, engenheiros, cartorários, servi-
dores públicos, promotores, juízes, 
entre outros.

Na avaliação dos autores, a Lei 
nº 13.465/17 proporcionou mu-
danças para facilitar a regularização 
de imóveis, como apartamentos, ca-
sas, chácaras, lotes, prédios, entre 
outros.

Uma delas é reduzir as despesas 
e a burocracia que contribuem para 
muitos empreendimentos estarem 
na informalidade. A nova lei facilita 
a regularização de imóveis porque 
isenta os pagamentos de despesas 
cartorárias para imóveis enquadra-

dos na modalidade de Reurb-S.
“Além disso, dispensa, para os 

imóveis a ser regularizados, a com-
provação de pagamentos de tribu-
tos, como IPTU, ITBI, entre outros. 
A nova legislação ainda permite 
regularizar os imóveis, mesmo que 
não tenham cumprido os requisitos 
da lei de parcelamento do solo, e 
demais leis urbanísticas, sendo 
ainda aplicada para regularizar até 
as áreas públicas”, exclama Hilton 
Santos.

Ruan Rodrigues acrescenta que 
outra alteração é possibilitar que 
a regularização fundiária seja feita 
na íntegra pelo município, sem a 
necessidade de abrir processo ju-
dicial, “Essa medida propicia que o 
registro seja obtido com mais rapi-
dez e menos burocracia.”.

A obra está disponível para aqui-
sição nos sites submarino, Ame-
ricanas e no site da editora Seleto 
Editorial.  

GirlEno alEncar

A alta do preço do óleo de co-
zinha no mercado nacional obri-
gou a Prefeitura de Montes Claros 
em reajustar em 44,4% o valor do 
contrato assinado com a empresa 
Versátil Comércio, vencedora do 
Processo Licitatório 0517/2020 na 
modalidade de Pregão Eletrônico 
0236/2020 para a aquisição de gê-
neros alimentícios não perecíveis. 
Com isso, o contrato foi ampliado 
em R$ 23.331,40 e o valor do con-
trato passará a ser R$ 75.827,05, 
conforme contrato assinado em 
7 de dezembro de 2020, mas pu-
blicado apenas agora no dia 12 
de janeiro de 2021 pela Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Social.

A Prefeitura de Montes Claros 
irá adquirir hortifrutigranjeiros 
para atender a demanda das uni-
dades de acolhimento institucio-
nal no âmbito da Proteção Social 
Especial de Alta e Média Comple-
xidade do Sistema Único de Assis-
tência Social (SUAS). Os alimentos 
adquiridos serão utilizados na 
produção de refeições para as 150 
pessoas atendidas em seis unida-
des de acolhimento: Joana Cam-
pos e Residência Inclusiva (que 
abrigam crianças de ambos os 
sexos); Betânia (adolescentes do 
sexo masculino); Casa Esperança 
(mulheres e crianças); Eunice Ro-
cha (adultos ambos os sexos); Casa 
de Passagem e Centro de Referên-
cia Especializado para População 
Adulta em Situação de Rua (Cen-

tro Pop), que tem capacidade para 
atender cerca de 40 usuários.

A participação no processo é 
exclusiva para empreendedores 
individuais, micro e pequenas em-
presas. Serão adquiridos 30 itens, 
que totalizam mais de 23 tonela-
das, como cebola (500 kg), tomate 
(1.500 kg), mandioca (600 kg) e 
melancia (1.500 kg). A quantidade 
necessária para o ano de 2021 foi 
estipulada baseada no consumo 
alimentar médio do ano de 2020. 
O pregão do processo nº 719/2020 
será realizado na modalidade ele-
trônica, no dia 22 de janeiro, e o 
edital do processo pode ser acessa-
do pelo link https://admin.montes-
claros.mg.gov.br/upload/licitacoes/
files/licitacoes/2020/P071920/Pre-
gaoEletronico356.pdf.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros solicitou a ajuda do Insti-
tuto Federal do Norte de Minas 
Gerais para implantar o Sistema 
Eletrônico de Informações (SEI) 
no Poder Legislativo Municipal, 
com o sistema de gestão de pro-
cessos e documentos eletrônicos 
adotados pelo IFNMG e por ou-
tros órgãos públicos, essencial 
para viabilizar a modernização 
e a transparência do legislativo 
municipal, premissas de nossa 
gestão à frente da Casa. Em reu-
nião realizada ontem na sede da 
Reitoria do IFNMG, em Montes 
Claros, foi discutida a cooperação 
mútua. A reitora, professora Joa-
quina Aparecida Nobre da Silva, e 
o presidente da Câmara, vereador 
Cláudio Rodrigues de Jesus, deci-
diram celebrar um protocolo de 
intenções entre as duas institui-
ções para formalizar a parceria. O 

documento deve ser assinado no 
próximo mês de fevereiro.

O presidente Cláudio Rodri-
gues explica que a Câmara está 
se preparando para transferir to-
dos os gabinetes da antiga sede, 
na avenida João Luís de Almeida, 
para a nova sede, na rua Urbino 
Viana, e é preciso informatizar o 
sistema de gestão de processos. 
A reitora Joaquina Aparecida dis-
se que o IFNMG está de portas 
abertas. “Temos muito a oferecer, 
a Reitoria e os onze campi. Se o 
presidente da Câmara está aqui 
conosco, hoje, é sinal de que esta-
mos cumprindo nossa missão de 
levar desenvolvimento para nossa 
região”, acrescentou.

Durante a reunião, a equipe 
da Pró-reitoria de Administra-
ção apresentou ao presidente 
da Câmara as principais funcio-
nalidades do sistema, tipos de 

processos gerenciados, fluxos de 
tramitação e possibilidades de 
customização do sistema para se 
adaptar às necessidades de cada 
instituição. Entre os ganhos com 
a implantação do sistema, os 
servidores do IFNMG elencaram 
economicidade, agilidade, prati-
cidade, transparência, confiabili-
dade e eficiência dos processos. 
As vantagens do SEI são tantas 
que, segundo a reitora Joaquina, 
a implantação do sistema foi uma 
espécie de divisor de águas no 
IFNMG. “O antes e o depois do 
SEI. Foi uma mudança institucio-
nal muito grande.” Dentre todas 
as vantagens do sistema, a reitora 
destaca como a mais relevante a 
transparência dos processos e, 
nesse sentido, parabenizou o ve-
reador Cláudio Rodrigues pela 
iniciativa de levá-lo à Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros.

O presidente do Inep, Alexandre 
Lopes, disse hoje (14) que, até o mo-
mento, não há previsão de adiamen-
to da aplicação do Enem em nenhum 
município. Sobre a possibilidade de 
adiar a aplicação do exame em Ma-
naus (AM), onde os níveis de conta-
minação pela Covid-19 apresentam 
alta, Lopes disse que não há, até o 
momento, nenhuma decisão. “Há 
apenas discussão.”

“A situação do Amazonas é dife-
renciada. Durante a semana entra-
mos em contado com governador e 
outras autoridades. O diálogo é aber-
to. Um bom ambiente de discussão 
para chegarmos a uma solução”, in-
formou o presidente à Agência Brasil.

Segundo ele, o Inep recorrerá 
de eventuais decisões judiciais con-
trárias à aplicação da prova. Sobre 
a possibilidade de decretos locais, 

proibindo a realização do exame, 
Lopes disse que os prefeitos têm de 
saber que é grande o risco de não se 
conseguir realizar o exame em outras 
datas.

“Não podemos assegurar isso 
a todas cidades. Se as autoridades 
proibirem a realização das provas, 
não poderemos assegurar que vai 
conseguir aplicar a prova em outras 
datas. E se não for possível fazer a re-

aplicação, [os candidatos] vão perder 
o Enem 2020. Só vão poder fazer o 
Enem 2021”, disse ele referindo-se 
às várias etapas de impressão e logís-
tica necessárias para a realização do 
Enem. 

Além disso, “o Enem é base para 
as políticas de acesso a universidades 
privadas por meio de bolsas e de 
financiamento estudantil”, comple-
mentou. (Agência Brasil)

A obra é prefaciada pelo juiz federal Wilson Medeiros (centro) ladeado pelos autores na foto

DIVULGAçÃO

DIVULGAçÃO

FABIO RODRIGUES POZZEBOM/ AGÊNCIA BRASIL

DIVULGAçÃO 

O SEI oferece interface ami-
gável e intuitiva e práticas inova-
doras de trabalho, tendo como 
principais características a liberta-
ção do paradigma do papel como 
suporte físico para documentos 
institucionais e o compartilha-
mento do conhecimento com atu-
alização e comunicação de novos 

eventos em tempo real. Criado 
pelo Tribunal Regional Federal 
da 4ª Região (TRF4), o sistema foi 
cedido gratuitamente ao IFNMG 
por intermédio de Acordo de Co-
operação Técnica celebrado com 
o Ministério de Planejamento, 
Desenvolvimento e Gestão (MP). 
A implantação do sistema no Insti-

tuto iniciou em 2016 e levou cer-
ca de um ano. Os termos da par-
ceria para suporte na implantação 
do SEI na Câmara e demais enca-
minhamentos serão tratados em 
uma próxima reunião, marcada 
para o início de fevereiro, quando 
deve ser assinado o protocolo de 
intenções. (Ga)
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FRENTE A FRENTE
GrandEs EVEntos- Pelo que tudo indica, neste ano, ou pelo 

menos até o segundo semestre, não poderemos promover GRANDES 
EVENTOS e isso é muito triste, inclusive, me deixando frustrado, pois 
tenho grandes projetos, como os 50 ANOS do mega-evento PERSONA-
LIDADES DO ANO, numa noite histórica, a tradicional FEIJOADA DO 
THEO, a esperada NOITE DO GLAMOUR e etc. Mas vamos continuar 
tendo fé em Deus. Esta pandemia está com TODOS MASCARADOS e 
ninguém reconhece mais os amigos. Vindo de Porto, quarta-feira, por 
incrível que pareça, não reconheci ninguém.

idosos EXPostos ao VÍrUs- Os idosos são o grupo mais 
vulnerável a casos graves de Covid-19. A doença matou pelo menos 
142.049 pessoas acima de 60 anos até 2 de janeiro de 2021, de acordo 
com o boletim mais recente do Ministério da Saúde. São 74,2% das 
191.552 mortes analisadas. Os dados por faixa etária são divulgados 
uma vez a cada 7 dias e sempre são referentes à semana anterior. Ao 
todo, a pandemia já havia matado 204.690 pessoas, até esta 3ª feira 
(12.jan.2021).

o fiM (não) EstÁ PErto - O ano de 2020 acabou, mas as mes-
mas perguntas persistem, entre elas: quando voltaremos ao normal? 
Sobre isso, a resposta do dia vem da Organização Mundial de Saúde 
(OMS), que advertiu que o uso de máscaras, o distanciamento e a 
higiene continuarão fazendo parte do dia a dia da humanidade “pelo 
menos até o fim deste ano”. A vacina ajuda, é claro, mas ainda há ques-
tões como a distribuição das doses. Tão perto, mas ainda tão longe.

Boa notÍcia- A vacina contra Covid-19, desenvolvida pela Uni-
versidade de Oxford, em parceria com a Astrazeneca e a Fiocruz (Fun-
dação Oswaldo Cruz), demonstrou eficácia de 70% já após a aplicação 
da 1ª dose, segundo afirmou Sue Ann Costa Clemens, coordenadora 
dos ensaios clínicos desse imunizante no Brasil.

Boa notÍcia- Enquanto isso, a vacina da Oxford já foi aprovada 
para uso no Reino Unido, na Índia, no México, no Marrocos, na Argen-
tina, no Equador e em El Salvador. Mais de 1 milhão de doses já foram 
aplicadas. O imunizante deve começar a ser aplicado na população 
brasileira na semana que vem.

EXcElEntE como sempre o novo número da REVISTA TEMPO. 
Patrícia Silva é realmente uma guerreira em manter uma revista mensal 
impressa do mais alto nível. Quem não adquiriu o último número vale 
a pena, pois temos ali importantes reportagens, inclusive sobre suas 
últimas eleições...

 
a anVisa disse que decidirá, no domingo, se concede o registro 

emergencial tanto à Coronavac quanto à vacina de AstraZeneca/Ox-
ford. Até lá, ambas precisam ainda enviar complementos à documen-
tação.

UMa Boa dos vereadores em lançarem projeto para CONSTRU-
çÃO DE UM MODERNO VELÓRIO, aqui em Moc, pois os existentes 
não oferecem nenhum conforto e estão sempre cheios. É preciso 
salões amplos com dependência para familiares dos mortos e uma 
CAPELA. E falando em VELÓRIO, é triste continuarmos vendo o histó-
rico CEMITÉRIO DO BONFIM, sendo constantemente destruído por 
vândalos, que roubam peças sacras dos túmulos, inclusive belíssimas 
esculturas em bronze. É preciso mais segurança...

A eleição nas Casas Legislativas está movimentando deputados e 

senadores nos últimos dias. Para o meio jurídico, há um detalhe aus-
picioso na disputa. Dos quatro candidatos que se apresentam, dois na 
Câmara e dois no Senado, todos são bacharéis em Direito.

EXcElEntE o sistEMa de internet da VOX CONEXÃO que pos-
sui TV por assinatura 100% digital. Construída sobre rede 100% fibra 
óptica, a VOX proporciona a melhor experiência de som e imagem, 
em altíssima definição. Possui uma grade variada com os melhores ca-
nais do mercado, sendo os mais importantes em resolução HD, com 
conteúdo das grandes programadoras e estúdios mundiais. Tendo a 
frente o dinâmico GUSTAVO VELOSO e sua equipe acabam de inau-
gurar moderna filial na região central, na rua Doutor Veloso com a 
Governador Valadares.

E PElo Visto, o Carnaval este ano vai ser mesmo em JULHO OU 
OUTUBRO, mas sem nenhuma expectativa. Portanto, o feriado de FE-
VEREIRO não deverá existir.

Logo após a assinatura do impeachment na Câmara dos Estados 
Unidos, Donald Trump fez um pronunciamento ao vivo para conde-
nar, novamente, a invasão do Capitólio há uma semana. Foi sua fala 
odiosa que fez aumentar a violência política e ficar fora de controle, 
com atos de intimidação e destruição. Esse é o tipo de filme que já 
estamos assistindo faz tempo.

Somente horas depois da decisão da Câmara dos EUA em aprovar o 
impeachment de Trump, o mercado já volta os olhos para outro tema: 
a promessa de um pacote de estímulo trilionário do governo Biden, 
que previsto para ser anunciado ontem.

FESTA DO OSCAR- Nesta época de PANDEMIA  quando não estamos 
tendo nenhuma recepção glamorosa e com nomes famosos da 
sociedade, vou continuar relembrando ENCONTROS maravilhosos 
que aconteceram e mantiveram o eterno GLAMOUR, além 
modéstia a parte, das minhas promoções. Vou destacar hoje, por 
exemplo, uma maravilhosa recepção que aconteceu na residência 
de Fátima Turano, que teve como tema o OSCAR. É claro, que lá 
estavam algumas das nossas estrelas que estou focalizando 
nestas fotos. Este jornalista com a anfitriã Fátima que realmente 
sabe receber com categoria internacional.

ONTEM MINHA QUERIDA amiga, desde do tempo do JORNAL 
DO NORTE Célia Caldeira, esteve sendo festejadíssima pelo 
aniversário. Ela está aí com Tetê Mangabeira e o prefeito 
Humberto Souto, que brevemente estará inaugurando mais uma 
importante avenida que vai interligar a Governador Magalhães 
Pinto nas proximidades onde será a NOVA PREFEITURA com a 
Rui de Albuquerque (Village de Lago). As obras continuam sendo 
executadas numa expansão de muitos e muitos quilômetros cuja 
pavimentação já está praticamente pronta. Aplausos para mais 
esta grande obra.

VEJA O GLAMOUR: Maria Inês Narciso, Rosangela Silveira, Eunice 
Loyola, Fátima Turano, Marinilza Mourão e Karla Malveira.

EMOLDURANDO a replica do famoso troféu do cinema, Maria Inês 
Narciso e a anfitriã Fátima

FÁTIMA, emoldurada pelas amigas: Vera Siuf,  Rosângela Silveira 
e Luciene Vaz.

WAGNER E MARINILZA MOURÃO GOMES, vieram especialmente 
para o elegantíssimo evento.


